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У ка з  Президиума Верховного Совета С С С Р  
(1 стр .).

Прием в П осольстве  Китайской  Народной 
Республики  (1 стр .).

П о  Советском у С о ю зу  (1 стр .).
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  Н астойчиво овла 

девать марксистско-ленинской теорией. Г. Рох- 
вадзе.— Тщ ательно готовиться к  каж д ом у за 
нятию. С . Кобахидзе.— У чи ты вая  опыт про
шлого. Б. Бибилашвили.— П овы сим  качество 
политической учебы . А. Джибладзе.— З а  глу
бокие и прочные знания (2  стр .).

А. Гегечкори.— У  цалкских картофелеводов 
(2 стр.).

М. Науменко. —  Н е готовятся к зимовке 
скота (2 стр.).

Г . Бочоридзе.— И скусны е  огородники (2 стр .). 
Б ы ть  на уровне растущ их требований совет

ского потребителя (3 стр .).
А. Церетели, К. Шошиашвили, М . Кала- 

тозишвили, Р. Вахмистрова, М. Чичинадзе.—
Н е  наруш ать режим рабочего дня! (3 стр .). 

П И С Ь М А  В  Р Е Д А К Ц И Ю :  Г . Беденашви-

ли .— Больш е  внимания колхозному свиновод
ству. Г. Сингаевский.— Перевозки важнейш их 
грузов зад ерж иваю тся. Короткие сигналы 
(3  стр .). *

Праздник китайского народа. Военный па
рад и 400-тысячная демонстрация в П екине 
(4 стр .).

Во сьм ая  сессия Генеральной Ассам блеи 
О О Н . В  П олитическом  комитете (4 стр .).

Пресс-конференция представителя польской 
делегации в О О Н  (4  стр .).

Больше винограда стране!
Сентябрьский Пленум Центрального Ко

митета КПСС вооружил советский народ 
величественной программой дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР, кру
того подъема всех его отраслей. Всена
родное соревнование за высокие урожаи 
сельскохозяйственных культур, за бы
стрейшее преодоление отставания живот
новодства развертывается с новой си
лой. Творческая энергия тружеников со
ветской деревни направлена на успешное 
выполнение поставленной перед ними за
дачи— в ближайшие два-три года создать 
в нашей стране обилие продуктов пита
ния для населения и обеспечить легкую 
промышленность необходимым сырьем.

Со всех концов Грузии идут сейчас 
радостные вести о новых успехах колхоз
ников, работников машинно-тракторных 
станций и совхозов, специалистов сель
ского хозяйства. В  ряде колхозов досроч
но выполнены планы озимого сева, лом
ки табака, успешно идут заготовка кор
мов для общественного животноводства, 
уборка кукурузы, овощей, картофеля и 
другие сельскохозяйственные работы.

Самоотверженно трудятся винощадари 
республики. Они стремятся быстро и без 
потерь убрать урожай нынешнего года. 
Тысячи тонн винограда уже поступили 
на винодельческие предприятия Самтреста 
и Шампанкомбината.

Виноградарство —  одна из основных 
отраслей многогранного сельского хозяй
ства республики. Грузинские столовые 
вина, шампанское и коньяки славятся во 
всей стране.

В нынешнем году виноградари выра
стили богатый урожай, особенно колхозы 
и совхозы Гурджаанского, Телавского и 
Сигнахского районов. Колхозники артели 
села Акура Телавского района собирают 
в среднем по 65— 70 цептнеров виногра
да с гектара на площади 150 гектаров. 
В  колхозе имени Калинина села Чумлаки 
Гурджаанского района —  по 100 центне
ров с гектара, а отдельные бригады и 
звенья довели среднюю урожайность до 
120— 150 центнеров.

Скоро приступят к сбору винограда 
колхозы и совхозы Западной Грузии, даю
щие сырье для производства высокока
чественных вин —  шампанского и конья
ков. В Западной Грузии в нынешнем году 
высокие урожаи вырастили Зестафонский,

Вслед за окончанием сбора винограда 
колхозы и совхозы должны приступить 
к внесению удобрений на плантациях, 
глубокой обработке почвы, ремонту и пе
реводу виноградников на шпалеры. От 
успешного проведения этих работ зависит 
урожай будущего года, увеличение произ
водства винограда.

Пленум ЦК КПСС поставил перед кол
хозами, советскими и сельскохозяйствен
ными органами, машинно - тракторными 
станциями и совхозами важные задачи по 
дальнейшему расширению производства 
технических культур и, в частности, ви
нограда. Постановление Пленума тре
бует «принять необходимые меры к все
мерному расширению плодово-ягодных на
саждений, добиться безусловного выпол
нения в 1953 году плана закладки но
вых садов, виноградников и ягодников с 
тем. чтобы в 19.54— 1955 гг. обеспечить 
резкое увеличение площади под плодово- 
ягодными насаждениями.

Привести в порядок существующие са
ды, виноградники и ягодники, не допу
ская ни в коем случае их гибели от пло
хого ухода, и обеспечить получение в 
1954 году высокого урожая плодов, вино
града и фруктов...»

Перед виноградарями Грузии стоит за
дача—  довести к концу пятой пятилетки 
площади под виноградниками до 63.000 
гектаров, поднять урожайность винограда 
с каждого гектара в колхозах до 55 
центнеров, а в совхозах до 60 центнеров, 
сдавать государству не менее 100.000 
тонн винограда в год.

Успешное выполнение этой программы 
невозможно без коренного улучшения ухо
да за виноградниками и строгого соблю
дения всех правил агротехники, без широ
кого внедрения в колхозно-совхозное 
производство достижений науки и пере
довой практики.

Нынешней осенью в Грузии предстоит 
заложить 1.000 гектаров новых виноград
ников. Почва для них уже подготовлена. 
Задача теперь заключается в том, чтобы 
провести закладку в лучшие агротехни
ческие сроки и высококачественным ма
териалом, не допуская ни малейшего от
ступления от правил агротехники.

Если с выполнением планоз расшире-

По Советскому Союзу

Орджоникидзевский и Тержольский рай- ния виноградников республике дело об-
с*ны. —-

Эти успехи достигнуты благодаря улуч
шению ухода за плантациями, умелому 
применению достижений советской агро
номической науки при возделывании ви
нограда. правильной организации труда, 
широкому развертыванию социалистиче
ского соревнования.

Теперь стоит задача —  убрать урожай 
быстро и без потерь.

Следует, однако, отметить, что еще да
леко не все сделано для своевременного 
проведения сбора винограда. Так, не все 
предприятия Самтреста (управляющий
А. Нанеишвили) и Шампанкомбината (ди
ректор Н. Жгенти) подготовились к сезо
ну.

В Качретском районе, например, вино
град уже перезрел, а сбор его еще не раз
вернут, потому что Бадиаурекий приемоч
ный пункт Самтреста не подготовлен к се-

стоит сравнительно олзгополучно, то это
го нельзя сказать о качественных пока
зателях нашего виноградарского хозяй
ства. Многие районы собирают очень 
низкие урожаи. Это относится прежде 
всего к Гегечкорскому, Цаленджихекому, 
Чхороцвускому, Чиатурскому, Карельско
му, Душетскому, Сагарсджойскому, Гарда- 
банскому районам, получающим от 10 до 
20 центнеров винограда с гектара. Низ
кая урожайность винограда в этих рай
онах является следствием невысокого 
уровня культуры земледелия в колхозах 
и совхозах: здесь грубо нарушаются
правила агротехники, не применяются 
удобрения, виноградники обрабатываются 
несвоевременно и плохо, лечение лоз в 
установленные сроки не проводится.

Повышение урожайности —  главная 
задача земледелия. Труженикам виногра
дарства предстоит осуществить в этом

Предоктябрьское 
соревнование московских 

металлургов
Коллектив московского металлургиче

ского завода «Серп и молот» досрочно вы
полнил девятимесячную программу. Сверх 
плана выданы тысячи тонн стали и про
ката. В  результате снижения себестои
мости продукции в нынешнем году сбере
жено свыше трех миллионов рублей.

На заводе развернулось социалистиче
ское соревнование в честь 36-й годовщи
ны Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Инициатором его высту
пила смена прокатного стана «250», ко
торой руководит мастер Юничев. Прокат
чики систематически перевыполняют 
производственные задания. Смена мастера 
Юничева взяла обязательства— выполнить 
десятимесячное задание на две недели 
раньше срока и дать сверх плана 1.000 
тонн проката в подарок великому празд
нику трудящихся.

Примеру передовиков последовали сот
ни рабочих лентопрокатного, литейно-би
металлического, прессового, мартеновских 
и других цехов завода. (ТАСС).

Гидравлические прессы 
для МТС

ТАМБОВ, 1. (ТАСС). Тамбовский прибо
ростроительный завод Министерства сель
ского хозяйства и заготовок СССР освоил 
производство стотонных горизонтальных 
гидравлических прессов. Они предназна
чены для ремонтных заводов, межрайон
ных мастерских капитального ремонта, ма
шинно-тракторных станций.

Новые прессы позволят улучшить каче
ство ремонта тракторов, значительно об
легчить и ускорить такую трудоемкую ра
боту, как перепрессовка гусеничных по
лотен.

Предприятие приступило к серийному 
выпуску новой продукции. Сегодня закон
чена сборка первых двадцати прессов.

Калининская область. Постановление Пленума Ц К  КП С С  «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР» нашло горячий отклик у трудящихся области. 
В  райкомы и горкомы партии поступают заявления от многих рабочих и инженерно- 
технических работников промышленных предприятий с просьбой направить их на ра
боту в машинно-тракторные станции.

Н а  с н и м к е :  шофер 2-го класса строительно-монтажного управления №  2 Ми
нистерства нефтяной промышленности А. И. Горбунов (в центре), подавший заявление 
в райком партии с просьбой направить его на работу в Завидовскую МТС Калинин
ской области, перед отъездом прощается с товарищами по работе.

Фото Н. Чамова. (Фотохроника ТАСС).

К  четвертой годовщине 
Китайской Народной Республики

зону. Не приведены в готовность и прием-, направлении ряд неотложных мер. Надо
ные пункты в Цагерском районе. Ал- 
панский и Орбельсвий пункты не обес
печены необходимой тарой и оборудова
нием для переработки сырья. Шампан- 
комбинат своевременно не оборудовал Ди- 
дикачхекий (Чиатурский район) и Зедаса- 
ванский (Тержольский район) заготови
тельные пункты, и колхозы этих рай
онов вынуждены сдавать виноград на 
пункты в соседние районы. Перевозка 
винограда на большое расстояние может 
привести к снижению качества виномате- 
риалов.

Долг партийных, советских и сельско
хозяйственных органов виноградарских 
районов —  помочь колхозам и совхозам 
наладить правильный учет урожая, по
вести решительную борьбу с потерями. 
Очень важно вновь разъяснить колхозни
кам решение партии и правительства о 
премиях - надбавках за перевыполнение 
плана сдачи винограда.

Необходимо обеспечить строгое соблюде
ние всех правил при определении каче
ства ^сдаваемого винограда. Стало извест
но, например, что на Тибаанском загото
вительном пункте Самтреста приемщица- 
лаборантка Е. Читинашвили обманывает 
колхозы при определении веса и сахари
стости винограда. Подобные факты нетер
пимы.

В дни сбора винограда партийные ор
ганизации колхозов, совхозов и вино
дельческих предприятий должны широко 
развернуть массово-политическую работу 
среди колхозников и рабочих, мобилизо
вать виноградарей и виноделов на успеш
ное завершение сбора и переработки ви
нограда.

прежде всего тщательно разработать во
просы формирования, подрезки и нагруз
ки виноградных кустов. Задача наших 
научных учреждений— разработать и дать 
колхозному производству четкие указания 
о формовке и нагрузке кустов, в соот
ветствии с условиями района их возделы
вания и сорта виноградной лозы.

Огромное значение для дальнейшего 
развития виноградарства имеет механи
зация. Однако уровень ее в Грузии, осо
бенно в нагорных районах, крайне низок. 
Перед нашими конструкторами, специали
стами сельского хозяйства стоит задача—  
создать специальные машины для меха
низации процессов закладки и ухода за 
виноградниками.

Важнейшим средством повышения уро
жайности винограда является удобрение 
почвы. Особое внимание нужно уделить 
вопросам накопления и применения мест
ных удобрений.

Виноградари Грузии, как и все тру
женики сельского хозяйства, воодушев
ленные решениями сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС, сделают все для того, что
бы превратить виноградарство в одну из 
передовых отраслей многогранного сель
ского хозяйства республики. Устраняя 
серьезные недостатки в развитии вино
градарства, всемерно развертывая социа
листическое соревнование, виноградари 
Грузии должны приложить все силы к 
тому, чтобы ознаменовать 36-ю годовщи
ну Великой Октябрьской социалистиче
ской революции успешным завершением 
сбора винограда.

Дадим стране больше винограда, боль
ше высококачественных вин!

Прием в школы Ф ЗО  страны
В шести-и десятимесячные школы ФЗО 

и горнопромышленные школы страны на
чался прием заявлений от молодежи. Эти 
учебные заведения будут готовить ква
лифицированных рабочих для угольной, 
горнорудной, нефтяной, лесной промыш
ленности, металлургического производства, 
строительного дела, транспорта и др.

В школы уже поступали тысячи заяв
лений. (ТАСС).

На „Кубок СССР" по футболу
Вчера в Москве, на стадионе «Сталинец», 

состоялась очередная четвертьфинальная 
встреча на «Кубок СССР» по футболу. 
Играли команды спортивных обществ 
«Шахтер» (Сталино) и «Даугава» (Рига).

Состязание закончилось со счетом 2:1 
в пользу футболистов команды «Шахтер», 
завоевавшей право играть в полуфинале.

Трудящиеся Москвы отмечают четвер
тую годовщину Китайской Народной Рес- 
пубдики.

30 сентября в Центральном лектории 
Всесоюзного общества но распространению 
политических и научных знаний состоя
лась лекция доктора экономических 
наук В. Я. Аварина «Успехи великого 
китайского народа в строительстве могу
чего народно-демократического государ
ства».

Ф всесоюзной Государственной библио
теке иностранной литературы открыта 
выставка, на которой представлены кни
ги китайских авторов, изданные в Совет
ском Союзе. За последнее пятилетие в на
шей стране вышло в свет более ста книг 
китайских писателей общим тиражом, 
превышающим шесть миллионов экземпля
ров. Изданы произведения основополож
ника новой литературы Китая Лу Синя, 
виднейшего общественного деятеля и уче

ного Го Мо-жо, лауреатов Сталинской 
премии Дин Лин и Чжоу Ли-бо. В изда
тельстве художественной литературы го
товится издание книг китайских класси
ков. Впервые будут опубликованы на рус
ском языке стихи великого китайского 
поэта Цюй Юаня.

В эти дни на экранах одиннадцати ки
нотеатров, в клубах и дворцах культуры 
Москвы демонстрируются лучшие китай
ские художественные фильмы: «Повесть о 
новых героях», «Боевые друзья», «Дочери 
Китая», «Стальной солдат», «Пскры», 
«Седая девушка» и другие.

Советские зрители проявляют глубокий 
интерес к произведениям драматургии 
Китая. В  театре имени Евг. Вахтангова 
поставлен спектакль «Седая девушка» Хэ 
Цзин-чжи и Дин Ни, в Центральном 
театре Советской Армии— «Они выросли в 
боях» Ху Кэ. (ТАСС).

10 тысяч лекций 
на сельскохозяйственные 

темы
КИЕВ. 1. (ТАСС). Вчера в Обществе 

по распространению политических и на- 
учаых знаний Украинской ССР обсуждена 
'работа секции сельскохозяйственных наук.

С начала года в колхозах, совхозах и 
МТС Украины членами общества прочи
тано свыше 10 тысяч лекций по вопро
сам сельского хозяйства. Пропаганду 
сельскохозяйственных знаний в респуб
лике ведут сейчас около полутора тысяч 
постоянно действующих лекториев, создан- ; 
ных в районных центрах и селах. В  них 
выступают с лекциями Герои Социали
стического Труда, новаторы сельского хо
зяйства —  мастера полеводства и жи
вотноводства, механизаторы.

Массовыми тиражами выпущены бро
шюры —  лекции об опыте работы пере
довиков.

Сейчас в республике проводятся лек
ции. посвященные постановлению Плену
ма ЦК КПСС «О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства СССР».

Секция разработала мероприятия, пред
усматривающие дальнейшее улучшение 
пропаганды сельскохозяйственных знаний 
и опыта передовиков.

Комбайновая уборка 
кукурузы

ДЗАУДЗКИКАУ. На полях Северной Осе-̂  
тин выращен хороший урожай кукурузы. 
По 35— 50 центнеров зерна с каждого, 
гектара собирают многие сельхозартели.

С первых дней уборки сельхозартели* 
республики приступили к сдаче кукуру
зы государству. Впервые применяется ма
шинная уборка этой кульТуры. На полях 
Даргкохского, Дигорского и Ардонскоп* 
районов пущены в ход восемь кукурузо
уборочных комбайнов. Машины работают 
хорошо, комбайнеры значительно перевы
полняют нормы. Комбайновая уборка ку
курузы позволит хлеборобам республики 
значительно сократить сроки уборки и 
высвободить большое количество колхоз
ников для других работ.

Уникальная ваза из хрусталя и стекла
ЛЕНИНГРАД, 1. (ТАСС). На заводе! нымп декоративными композициями из 

художественного стекла закончено изго-1 колосьев и листьев плодовых деревьев, 
товление новой уникальной вазы из хру-; На венце вазы в обрамлении дубовых и 
сталя и р\ оптового стекла высотою 130 .лавровых листьев —  рельефные гербы 
сантиметров. На одной из ее сторон изо- { СССР и Китая; золотом написано: «Пусть 
сражены государственные флаги Китай-1 крепнет и процветает великая дружба Ки- 
скон Народной Респуолики и СССР, на тайской Народной Республики и Совст-

.других сторонах —  рельефный силуэт 
дворца в Пекине на фоне огней празднич
ного фейерверка и на таком же фоне си
луэт Спасской башни Московского кремля. 
Рисунки обрамлены тонко выгравирован-

ского Союза».
Сложная художественная работа выпол

нена по эскизам художника 10. Мунтана 
стеклодувом Б. Ереминым, гравером Г1. По
роховым и алмазниками В. Горбуновым и 
Н. Савиным.

Последний рейс 
на Новую Землю

АРХАНГЕЛЬСК, 1. (ТАСС). Вчера и *  
Архангельска вышел в последний рейс н<> 
Новую Землю пароход «Вытегра». Он по-* 
бывает во всех становищах заполярного^ 
острова. Судно доставит туда много строи
тельных материалов —  доски, кирпичи* 
краски, а также промысловое снаряжение 
— лодки, горючее. На борту парохода на-*- 
ходится большая партия продовольствен-* 
ных и промышленных товаров. Областной ,̂ 
отдел народного образования отправил.* 
ученические принадлежности.

В нынешнюю навигацию для населений 
Новой Земли завезено вдвое больше това
ров народного потребления, чем в про
шлом году.

Обратным рейсом пароход доставит #  
Архангельск много пушнины, кожевонно* 
го сырья, гагачьего пуха.

В сети партийного просвещения Москвы начался 
новый учебный год

1 октября в сети партийного просве
щения Москвы начался новый учебный 
год. В кружках по изучению истории 
партии и политшколах состоялись ввод-

и свыше 16 тысяч кружков основного и 
повышенного типа по изучению истории 
партии.

Часть коммунистов будет изучать в
ные беседы пропагандистов на тему «50, кружках исторический и диалектический
лет Коммунистической партии Советского материализм, а также политэкономию.
п ' “  Многие коммунисты решили овладевать

марксистско-ленинской теорией самостоя
тельно.

При районных комитетах партии орга
низуются лектории, в которых будут чи
таться лекции по философии, политэко
номии. экономике нромышленных пред
приятий и международному положению. -

Союза».
Партийная учеба началась на заводах 

малолитражных автомобилей, шинном, 
шлифовальных станков, фабриках «Крас
ная швея», имени Свердлова и на других 
предприятиях и в учреждениях столицы.

На предприятиях, стройках и в учреж
дениях Москвы создано 2.325 политшкол

Прием в Посольстве 
Китайской Народной Республики

1 октября Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской Народной Респуб
лики Чжан Вэнь-тякь устроил прием по случаю четвертой годовщины со дня про
возглашения Китайской Народной Республики.

На приеме присутствовали Первый Заместитель Председателя Совета Минист
ров СССР и Министр Обороны СССР Н. А. Булганин, Заместитель Председателя Со
вета Министров СССР и Министр Торговли СССР А. И. Микоян, Председатель Го
сударственного Планового Комитета Совета Министров СССР М. 3. Сабуров, Пред
седатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. 11 Тарасов, Председатель Со
вета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Министры СССР М. Г. Первухин, II. К. 
Пономаренко, И. Г. Кабанов, И. А. Бенедиктов, Б. 11. Бещев, С. Н. Круглов, Н. А. 
Дыгай, А. П. Козлов, 3. А. Шишков. II. В. Дементьев, В. II. Зотов. II. Я. Антропов, 
И. И. Носенко, И. А. Лихачев, Председатель Государственного Комитета Совета 
Министров СССР по делам строительства К. М. Соколов, Председатель ВЦСПС Н. М. 
Шверник, Маршал Советского Союза Г. К. Жуков, Президент Академии наук 
СССР А. Н, Несмеянов, Председатель Верховного Суда СССР А. А. Волин. Генераль
ный Прокурор СССР Р. А. Руденко, Министр Просвещения РСФСР И. А. Каиров, 
Заместители Министров СССР А. А. Громыко, С. А. Борисов. Т. Б. Митрохин, 
М. А. Евсеенко, Б. Л. Ванников, С. В. Кафтанов, В. А. Зорйп, П. Н. Кумыкин, 
В. А. Сергеев, И. Н. Беспалов. Б. Н. Столетов, II. В. Гуоенков, Д. В. Ефремов, 
А. С. Кузьмич, 11. II. Паршин, Н. С. Рыжов, В. Г. Бакаев, В. В. Мацкевнч. Секре
тарь Президиума Верховного Совета СССР Н. М Иегов. Председатель Моссовета 
М. А. Яснов, Маршалы авиации II. Ф. Жигарев, С. Ф. Жаворонков, Генералы ар
мии М. С. Малинин, К. С. Москаленко, Адмиралы В. А. Фокин. В. А. Андреев, Ге
нерал-полковники А. С. Желтов, Ф. Ф. Кузнецов, А. С. Жадов, комендант города 
Москвы Генерал-майор И. С. Колесников, ответственные сотрудники Министерства 
Иностранных Дел СССР, Министерства Внешней Торговли СССР, Министерства 
Обороны СССР, Министерства Культуры СССР, представители общественности и 
прессы, деятели науки и искусства.

С китайской стороны на приеме присутствовали Советники Посольства Гэ 
Бао-цюань, Сюй Те-минь, Ли Тао, Дин Дань, торговый советник Сюй Да-шэнь, 
Военный атташе генерал-майор Дьи Хыэ и ответственные сотрудники Посольства 
КНР в Москве.

В числе гостей были Посол Швеции Р. Сульман, Посол Венгерской Народной 
Республики А. Складап, Посол Бирманского Союза М. Он, Посол Норвегии И. Шиве, 
Посол Корейской Народно-Демократической Республики Лим Хэ, Посол Румынской 
Народной Республики М. Даля, Посол Польской Народной Республики В. Левиков- 
скнй. Посол Индии К. Менон, Посол Чехословацкой Республики Я. Вошаглик, 
Посол Нидерландов П. Тейксейпа де Маттос. Посол Монгольской Народной Рес
публики Д. Адилбиш, Посол Народной Республики Албании М. Прифти. Посол 
Германской Демократической Республики Р. Аппельт, Посланник Финляндии 
К. Сундстрем, Посланник Египта А. эль Массри, Временный Поверенный в Де
лах Афганистана Мухаммед Ашраф Хан, Временный Поверенный в Делах Народ
ной Республики Болгарии В. Велков, Временный Поверенный в Делах Пакистана 
Махмуд Ахмад, Временный Поверенный в Делах Демократической Республики Вьет
нам Игуан Дык Куй, Временный Поверенный в Делах Швейцарии Ж. де Стуц, 
Временный Поверенный в Делах Дании Г. Ларсен. (ТАСС).

Указ П рези д и ум а  Верховного С овета  С С С Р
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  О Р Д Е Н А М И  И  М Е Д А Л Я М И  Р А Б О Т Н И К О В  

В Е Д У Щ И Х  П Р О Ф Е С С И Й ,  С Т А Р Ш Е Г О  И  С Р Е Д Н Е Г О  
Н А Ч А Л Ь С Т В У Ю Щ Е Г О  С О С Т А В А  З А К А В К А З С К О Й  

Ж Е Л Е З Н О Й  Д О Р О Г И

П о  Г р у з и н с к о й  С С Р
В соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 28 июля 1949 
года за выслугу лет на железнодорожном 
транспорте наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

134. Очхикидзе Иосифа Моисеевича —  
машиниста паровозного депо.

135. Ошхинели Ивана Семеновича —  
освобожденного бригадира паровозного 
депо.

136. Паргалова Саба Семеновича —  мо
стового обходчика.

137. Парсаданова Вагана Оганесови
ча —  дежурного по станции.

138. Пеикришвили Георгия Иванови
ча —  машиниста паровозного депо.

139. Писара Сергея Иосифовича —  ма
шиниста паровозного депо.

140. Платицина Александра Ананеви- 
ча —  поездного вагонного мастера.

141. Подстаницкого Владимира Некта- 
ровича —  машиниста паровозного депо.

142. Попичко Никандра Ефимовича —  
инженера отделения.

143. Размадзе Давида Николаевича —  
стрелочника.

144. Рижамадзе Георгия Евтихиевича—  
машиниста депо.

145. Робакидзе Теофила Георгиевича —  
путевого обходчика.

146. Роинишвили Иасона Феодорови- 
ча —  путевого обходчика.

Продолжение. Начало см. «3. В.» 
от 23, 24 и 25 сентября,

147. Романовского Николая Иванович 
ча —  старшего инженера отдела.

148. Ропяка Владимира Людвиговича-—* 
машиниста депо.

149. Руруа Апполона Андреевича —  
заместителя начальника станции.

150. Рухадзе Николая Михайловича — * 
главного инженера депо.

151. Саакяна Исаака Оганезовича — ► 
машиниста паровозного депо.

152. Садагашвили Артема Багдоевича—
дежурного по станции.

153. Садагашвили Захария Алексееви
ча —  путевого обходчика.

154. Садагашвили Степана Ивановича 
— бригадира дистанции пути.

155. Садагашвили Николая Багдоевича 
— дежурного по станции.

156. Самхарадзе Акакия Якимовича — <
машиниста паровозного депо.

157. Сараджева Александра Ивановича 
— начальника сектора.

158. Саралидзе Константина Дариспа- 
повича— начальника отдела.

159. Саркисяна Геворка Оганесовича—  
контролера-ревизора поездов.

160. Сафарова Владимира Герасимовича 
— ревизора отдела.

161. Соколовского Бориса Семеновича 
— старшего инженера отделения.

162. Сологашвили Григория Багратови
ча— машиниста паровозного депо.

163. Сологашвили Павла Захаровича—  
стрелочника.

Продолжение следует.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь

Н а с т о й ч и в о  о в л а д е в а т ь  
марксистско-ленинской теорией

Тщательно готовиться 
к каждому занятию
Не первый год приходится мне вести

пропагандистскую работу среди рабочих 
Тбилисского трамвайно - троллейбусного 
управления. Вот и теперь райком партии 
снова утвердил меня руководителем круж
ка по изучению истории КПСС второго го
да обучения. Дело это большое и ответ
ственное. И я приложу все силы и знания 
к тому, чтобы оправдать оказанное мне до
верие.

Опыт показал, что успех в работе 
кружков, политшкол, семинаров во мно
гом зависит от уровня подготовки пропа
гандистов. Они должны тщательно гото
виться к каждому занятию. Только при 
атом условии пропагандисты смогут устра
нить в своей работе начетничество и дог
матизм, добиться прочного усвоения слу
шателями не отдельных формулировок и 
цитат, а существа марксизма-ленинизма.

Первое занятие, состоявшееся в нашем 
кружке, было посвящено теме «Пятьдесят 
лет Коммунистической партии Советского 
Союза». К занятию я тщательно подгото
вился. Глубоко изучил тезисы Отдела про
паганды и агитации ЦК КПСС и Институ
та Маркса— Энгельса— Ленина —  Сталина 
при ЦК КПСС «Пятьдесят лет Коммунисти
ческой партии Советского Союза (1903 —  
1953)». Прочитал также отдельные тру
ды классиков марксизма-ленинизма. По 
изученному материалу составил подроб
ный конспект. В  партийной библиотеке 
подобрал необходимые наглядные пособия, 
оформил небольшую выставку на тему: 
«Пятьдесят лет Коммунистической партии 
•Советского Союза».

В подготовке к началу учебного года 
большую помощь оказал мне райком пар
тии. Он провел два семинара. На семина
рах были разобраны вопросы, которые 
предстоит изучить на занятиях кружка.

После развернутой беседы о пятидеся
тилетии Коммунистической партии Совет
ского Союза мы проведем коллективный 
просмотр художественного кинофильма 
«Ленин в Октябре», совершим экскурсию 
в бывшую Авлабарскую подпольную типо
графию,

В марксистско-ленинской учебе комму
нистов нет и не может быть мелочей. 
Очень важно все детально продумать, пре
дусмотреть. В прошлом году бывали слу
чаи. когда у отдельных слушателей не бы
ло литературы. Они не могли из-за этого 
самостоятельно готовиться к занятиям. 
Ныне этот недостаток устранен. Брошюра
ми «Пятьдесят лет Коммунистической пар
тии Советского Союза (1903— 1953)» 
•беспечены все слушатели кружка.

Партийная пропаганда— живое, творче
ское дело, требующее от пропагандиста 
инициативы, настойчивости, вдумчивости. 
Обязанность каждого пропагандиста —  
проводить занятия на высоком идейном 
уровне, так, чтобы они помогали комму
нистам успешно овладевать марксистско- 
ленинской теорией, правильно руковод
ствоваться ею в своей повседневной прак
тической деятельности.

Г. РО Х В А Д ЗЕ , 
пропагандист кружка по изучению 
истории КП СС .

В  системе партийного просвещения 
начался новый учебный год. Это — 
большое и важное событие в жизни пар
тийных организаций, в жизни каждого 
коммуниста.

Выполняя решения X IX  съезда Ком
мунистической партии Советского Союза, 
партийные организации республики в 
нынешнем году многое сделали для 
дальнейшего улучшения идеологической 
работы, повышения идейного уровня 

" марксистско-ленинского воспитания кад
ров. На предприятиях и в колхозах, в 
учреждениях и МТС, в учебных заведе
ниях и совхозах создана широкая сеть 

: кружков, политшкол, семинаров.
Ниже публикуются материалы, расска- 

зывающие о том, как в системе партий- 
!; наго просвещения ряда партийных орга- 
|| низаций прошел первый день учебы.

школы, выделены учебные классы, при
обретены необходимая литература, учеб
ные и наглядные пособия.

Ценную шпщиативу проявила партий
ная организация рудоуправдония имени 
Димитрова. Учитывая пожелания комму
нистов. она создала семинар по изучению 
вопросов экономики производства. В нем 
занимаются начальники участков, смен 
и другие руководящие работники рудо
управления. Изучение теории на семи
наре тесно увязывается с практикой, с 
вопросами повышения производительности 
труда, максимального использования про
изводственных мощностей.

В  деле дальнейшего повышения идей
ного уровня партийного просвещения 
важная роль принадлежит пропаганди
стам. Вот почему их подбору и воспита
нию горком партии уделил особое внима
ние. В нынешнем году в городе работает 
72 пропагандиста. Все они имеют опыт 
пропагандистской работы. Кроме того, 
горком партии утвердил 27 резервных 
пропагандистов. Это дает возможность 
своевременно заменять выбывших руково
дителей кружков и политшкол, не до
пускать срывов занятий.

В новом учебном году горком партии 
усиливает помощь пропагандистам. В 
этих полях созданы постоянно действую
щие семинары. Пропагандисты будут по
лучать здесь необходимую теоретическую 
и методическую помощь.

Претворяя в жизнь исторические реше
ния X IX  съезда КПСС, коммунисты Чиа- 
тура будут бороться за достижение новых 
успехов в политической учебе.

С. К О Б А Х И Д ЗЕ , 
заведующий Отделом пропаганды 
и агитации Чиатурского горкома 
партии.

тантам в партийной библиотеке организо
вана выставка литературы. К  каждому
семинарскому занятию библиотека оформ
ляет специальные тематические выставки.

Серьезное внимание райком партии 
уделил в этом году комплектованию сети 
комсомольского просвещения. Она укреп
лена подготовленными пропагандистами. 
Все они утверждены на заседании бюро 
райкома партии. Число комсомольских 
политшкол и кружков в этом году значи
тельно возросло и объединяет 1.516 чело
век.

Пропаганда марксизма-ленинизма— кров
ное дело партийных организаций. Обсуж
дению вопросов, связанных с подготовкой 
к новому учебному году, были посвящены 
партийные собрания, на которых недостат
ки в пропагандистской работе подвергались 
острой критике. Надо полагать, что боль
шая активность коммунистов при обсужде
нии мер по улучшению этой работы, орга
низованная подготовка к новому учебному 
году помогут поднять качество политиче
ского образования коммунистов на более 
высокий уровень.

Б. Б И Б И Л А Ш В И Л И , 
заведующая партийной библиотекой Касп- 
ского райкома партии.

У цалкских картофелеводов

Повысим качество 
политической учебы

Учитывая опыт 
прошлого
Трудящиеся города марганца, как и 

•все советские люди, проявляют большой 
интерес к изучению марксистско-ленин
ской теории. Об этом свидетельствует тот 
факт, что по сравнению с прошлым го
дом количество кружков, политшкол и 
семинаров значительно возросло. В Чиа- 
тура созданы и работают 33 кружка по 
изучению истории КПСС, 21 политшкола, 
семинар для изучающих историю партии 
по первоисточникам, два семинара по во
просам экономики производства и другие. 
В  них обучается свыше 2400 человек. 

Многие коммунисты изъявили желание 
повышать свои теоретические знания са
мостоятельно. Все они имеют должную 
подготовку и необходимые навыки прак
тической работы над книгой. В помощь 
этим коммунистам горком партии запла
нировал чтение цикла лекций по трудам 
классиков марксизма-ленинизма.

К  занятиям в сети партийного просве
щения хорошо подготовились партий
ные организации рудоуправлений имени 
Ленина, имени Сталина, имени Каганови
ча. Управления капитального строитель
ства, Главных механических мастерских 
я  другие. Здесь правильно, с учетом 
уровня подготовки и желаний коммуни
стов, укомплектованы кружки и полит-

Коммунисты Каспского района подго
товились к новому учебному году в си
стеме партийного просвещения значитель
но лучше, чем в прошлые годы. В пер
вичных партийных организациях создана 
широкая сеть политшкол, кружков, семи
наров.

Первый день учебы показал, что в 
большинстве партийных организаций на
чало учебного года было встречено орга
низованно. Успешно прошли занятия в 
кружках и политшколах цементного и 
шиферного заводов, колхоза селения Кве- 

! мо-Чала и в ряде других.
Комплектуя сеть партийного просве

щения, ‘ партийные организации основное 
внимание уделили определению для каж
дого коммуниста такой Формы учебы, ко-, 
торая соответствовала бы его политиче
ской и общеобразовательной подготовке, 
обеспечивала бы последовательность в 
изучении марксистско-ленинской теории.

Известно, что важнейшим условием 
улучшения политического просвещения 
коммунистов является подбор квалифици
рованных пропагантпстских кадров. Рай
ком партии проделал большую работу по 
привлечению к пропагандистской работе 
наиболее подготовленных коммунистов. 
Из 115 пропагандистов и консультантов—  
77 имеют высшее образование, а 25—  
незаконченное высшее. К пропагандист
ской работе привлечена большая группа 
руководящих партийных работников.

В  этом году при райкоме партии ра
ботают шесть семинаров. Все они обес
печены опытными руководителями. Четве
ро из них летом этого года занимались на 
курсах пропагандистов при ЦК Компартии 
Грузии.

В  сентябре этого года для пропаганди
стов было проведено два семинарских за
нятия по вопросам методики преподава
ния. Первое занятие состоялось 20 сентяб
ря. Оно было посвящено теме «Пятьдесят 
лет Коммунистической партии Советского 
Союза».

В помощь пропагандистам и консуль-

За глубокие 
и прочные знания

Батумский техникум советской торговли. 
Н а с н и м к е :  отличница учебы, студент
ка 2-го курса Вардо Моисцрапишвили на 
практических занятиях в учебном кабинете
техникума.

Фото Л . Раскин.

Партийная организация Тбилисского
литойно-механического завода проделала 
серьезную работу по подготовке к новому 
учебному году в системе партийного про
свещения. Этот вопрос обсуждался нами на 
расширенном заседании бюро. Было при
нято решение, которое с помощью партий
ного актива успешно претворяется в 
жизнь.

В настоящее время у  нас созданы и ра
ботают три кружка по изучению истории 
КПСС. Они укомплектованы правильно, с 
учетом желаний коммунистов, уровня их 
подготовки. К  руководству кружками 
привлечены опытные, хорошо подготовлен
ные пропагандисты.

Готовясь к занятиям в системе партий
ного просвещения, мы старались не по
вторять прошлогодних ошибок. А их, надо 
признать, было немало. Прежде всего сле
дует отметить, что над повышением своих 
теоретических знаний далеко не все ком
мунисты работали с должной настойчиво
стью. Иное дело теперь. Партийная орга
низация уделяет основное внимание каче
ству политической учебы, глубокому 
усвоению материала.
< Учтена нами и другая ошибка. В про
шлом году коммунисты тт. Шахбазов и 
Кузьмин значились в списках самостоя
тельно изучающих марксистско-ленинскую 
теорию. В действительности они над по
вышением своего идейно-теоретического 
уровня почти не работали— им не хватало 
для этого ни навыков, ни знаний. В  новом 
учебном году эта ошибка устранена. Ком
мунисты тт. Шахбазов и Кузьмин за
нимаются в кружке по изучению истории 
КПСС первого года обучения.

В  прошлом году многие наши комму
нисты обучались в кружках и политшко
лах, созданных на других предприятиях. 
Это в определенной мере усложняло конт
роль за учебой членов партии. Сейчас все 
кружки работают непосредственно на за
воде. Это лает партийному бюро возмож
ность более оперативно п конкретно руко* 
водить марксистско-ленинской учебой ком
мунистов. осуществлять постоянный конт
роль над ней.

В отлпчие от прошлого года партийное 
бюро более детально продумало все вопро
сы организации учебы в системе партий
ного просвещения. Для каждого круяска 
отведена комната. Заводская библиотека 
обеспечена достаточным количеством ли
тературы, учебными и наглядными посо
биями. Большую помощь коммунистам ока
жет альбом наглядных пособий по исто
рии КПСС.

Подготовительная работа дала положи
тельные результаты. Первые занятия в 
кружках прошли организованно. На них 
были заслушаны беседы пропагандистов 
но теме: «Пятьдесят лет Коммунистической 
партии Советского Союза».

Марксистски-ленинской учебе коммуни
стов партийная организаций завода утоля
ет неослабное внимание. Она добивается, 
чтобы с первых дней нового учебного года 
слушатели кружков приобретали глубокие 
и прочные знания.

А. Д Ж И С Л А Л З Е ,
секретарь партийной организации Тби

лисского лигеьно-механического завода.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  
Р А Й О Н Н О Г О  Ц Е Н Т Р А

ЦХАКАЯ, 2. (Корр. «Зари Востона»).
В городе Цхакая ведутся большие работы 
по благоустройству, жилищному и куль
турно-бытовому строительству. В центре 
города выстроены в этом году три новых 
трехэтажных жилых дома для рабочих и 
служащих ковроткацкой фабрики, извест
кового завода и чайной фабрики. Идут ра
боты по расширению здания районного 
Дома культуры. Полмиллиона рублей рас
ходуется на благоустройство улиц. Ас
фальтом покрываются улицы Руставели, 
Чавчавадзе и другие. Крупные средства 
ассигнованы на ремонт коммунального 
жилого фонда, электросети и водопровода.

С будущего года начнется строитель
ство районной больницы на 100 коек.

К У Т А И С С К И Й  Т Е А Т Р  В  Н О В О М  
С Е З О Н Е

Исторической драмой И. Вакели «Геор
гин Саакадзе» открывается новый сезон в 
Кутаисском государственном театре имени 
Л. Месхишвили.

В нынешнем сезоне театр покажет 
ряд новых спектаклей, в том числе пьесы 
на современную тематику «Деловой чело
век» И. Вакели, «Из бездны» В. Габески- 
рия.

Из русской классики готовится к по
становке комедия Фонвизина «Недоросль», 
которая впервые ставится на грузинской
сцене.

Из пьес западно-европейской классиче
ской драматургии пойдут в нынешнем се
зоне «Венецианский купец» Шекспира, 
«Наследники господина Рабурдэна» Эмиля 
Золя.

Труппа Кутаисского театра пополни
лась в нынешнем сезоне выпускниками 
Театрального института имени Руставели.

По примеру прошлого года театр наме
чает организацию выездных спектаклей 
на крупных предприятиях Кутаиси, шах
тах Ткибули и в прилегающих районах.

М. ТУСКИА.

Председателя арте.ти имени Андреева 
села Олянги А. Карагезова мы застали в
поле. Здесь на обширном массиве, засеян
ном картофелем, только что началась вы
борочная уборка картофеля.

—  В нашем селе, как и во всех совет
ских деревнях, большой праздник, —  го
ворит бригадир Г. Параскевов.— Поста
новление Пленума ЦК КЦСС воодушевило 
всех на’с, вызвало желание трудиться еще 
лучше. Мы дали слово увеличить произ
водство картофеля и овощей для населе
ния.

Артель имени Андреева, как и другие
колхозы Цалкского района, имеет большие 
возможности для дальнейшего развития 
картофелеводства и овощеводства. Плодо
родные земли ее, при умелой обработке 
почвы, дают богатый урожай. Колхозни
ки выращивают и высококачественный 
семенной материал.

На участке второго звена бригады 
Г. Параскевова. где уже начата уборка 
нового урожая, бригадир показал нам 
клубни картофеля весом до одного кило
грамма. В этом году урожай на участке 
звена составляет около 300 центнеров с 
гектара.

Вечером колхозники собрались в поме
щении правления артели, чтобы погово
рить о первых днях уборки, о своих пла
нах и перспективах.

—  Картофелеводство— одна из наиболее 
доходных отраслей нашего хозяйства,—  
сказал председатель колхоза А. Карагезов. 
—  Поэтому мы из года в год расширяем 
посевы картофеля. По сравнению с до
военным 1940 годом площадь под этой 
культурой увеличилась у нас в четыре 
раза, а средняя урожайность с гектара 
выросла до 120— 130 центнеров. Но это 
только начало. Решения Пленума ЦК 
КПСС ставят перед нами новые задачи, 
открывают широкие возможности для 
дальнейшего роста общественного хозяй
ства.

Бригадиры, звеньевые, все колхозники 
говорили о том, какими резервами распо
лагает артель для дальнейшего увеличе
ния производства картофеля и развития 
животноводства.

На участке полеводческой бригады 
В. Карагезова площадью 18,8 гектара 
средний урожай доходит до 400 центнеров 
с гектара.

—  Этого мы достигаем благодаря тому, 
— говорит звеньевой Д. Афанасьев,— что 
еажаем картофель в хорошо обработанную 
почву, тщательно проводим раннюю зяб
левую вспашку, первую и вторую обра
ботку посевов— боронование и культива
цию. В этом году на каждый гектар было 
внесено по 35— 40 тони навоза, а на 
участках менее плодородной почвы в

каждую лунку дополнительно вносилась 
навозная смесь.

Опыт колхоза имени Андреева свиде
тельствует о больших неиспользованных 
резервах развития картофелеводства в 
районе. Здесь еще много отстающих хо
зяйств, которые из года в год не выпол
няют планов урожайности.

Одна из причин отставания картофеле
водства заключается в неправильном пла
нировании посевов. Нередко площади под 
огородные культуры сокращались. Карто
фелем засевали худшие участки. К  тому 
же многие из них но орошаются.

Вот что показала практика: в прошлом 
году в артелях имени Андреева села 
Олянги, имени Микояна села Кущи и 
имени Кирова села Цалка картофель был 
посажен на неорошаемых, менее пригод
ных участках, и урожай получился низ
кий. В  нынешнем году под картофель 
были отведены лучшие поля с орошением, 
и средняя урожайность достигла 200 —  
300 центнеров с гектара.

Чтобы увеличить производство карто
феля, надо всемерпо расширить посевы 
этой культуры на пойменных землях, 
улучшить агротехнику посадки. До «ях 
пор посадка, обработка и уборка карто
феля здесь ведутся по-старинке, колхозы 
не имеют плугов для глубокой вспашки.

Известно, что квадратно-гнездовой спо
соб посадки картофеля обеспечивает бы
строе развитие растений, получение вы
соких урожаев. Между тем в районе не 
посажено ни одного гектара картофеля 
квадратно-гнездовым способом, и колхоз
ники знают о нем лишь по-насдышке. 
Здесь слабо пропагандируются передовые 
агротехнические приемы.

Министерство сельского хозяйства и 
заготовок Грузинской ССР и его управле
ния обязаны усплить внимание машинно- 
тракторным станциям, обслуживающим 
картофелеводческие районы. Их надо ос
настить пропашными тракторами, карто- 
феле-посадочными и уборочными машина
ми, а также механизмами, необходимыми 
для ухода за посевами.

Уже развернулась массовая уборка уро
жая картофеля, однако многие колхозы не 
имеют картофелехранилищ; не хватает 
транспортных средств и тары.

Наряду с уборкой картофеля колхозы 
теперь же должны позаботиться о том, 
чтобы обеспечить себя семенным материа
лом для урожая будущего года.

Цалкский район имеет все возможности 
для увеличения производства картофеля. 
За это дело должны по-настолшему взять
ся местные партийные, советские и сель
скохозяйственные органы.

А. Г Е Г Е Ч К О Р И .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Не готовятся к зимовке скота

Р А Д И О Ф И К А Ц И Я  С Е Л  Г Р У З И И

В селе Ахали-Сопели Кварельского рай
она началось строительство радиоузла. С 
вводом его в экенлоатацию полностью бу
дет завершена радиофикация сел района.

За последние три года число сельских 
радиоточек в Грузии возросло более, чем 
в полтора раза. В Ахалцихском, Гурджа- 
аиском, Цитслцкаройском, Сагареджой- 
ском и многих других районах республи
ки радиофицированы почти ,рсе колхозы. 
Только в нынешнем году построено 24 
новых радиоузла, установлено более 10 
тысяч радиоточек в домах колхозников.

П А Р Т И Й Н А Я  Х Р О Н И К А
Сталинский райком партии гор. Тбилиси 

сровел совещание редакторов стенных га
зет и секретарей первичных партийных ор
ганизаций предприятий, учреждений и учеб
ных заведений района.

Участники совещания заслушали доклад 
секретаря райкома об итогах смотра стен
ных газет.

Выступавшие отметили недостатки в ра
боте стенных газет и руководстве ими со 
стороны партийных организаций. На сове
щании были подвергнуты критике респуб
ликанские газеты, в частности, «Заря Во- 
с токз». за слабую помощь низовой печати.

Намечены мероприятия по улучшению 
работы стенных газет.

*  • *
Цителцкаройский райком партии органи- 

бовал экскурсию пропагандистов в Тби

лисский филиал Центрального музея В . И. 
Ленина. В  экскурсии приняло участие 45 
человек. Пропагандисты прослушали лек
цию по истории партии и просмотрели до
кументальный кинофильм о жизни н дея
тельности В . И. Ленина.

• ♦ *

Пленум Мцхетского райкома партии обсу
дил отчет бюро первичной партийной орга
низации колхоза села Ничбиси Было отме
чено, что партийные собрания в колхозе 
проводятся на низком идейном уровне, сла
бо поставлена проверка исполнения приня
тых решений, неудовлетворительно рабо
тают партийные группы.

Справедливой критике был подвергнут 
райком партии за слабую помощь и руко

водство колхозными партийными организа
циями.

Собрание партийной организации рудо
управления имени Сталина треста «Ч:ытур-
маргансц» обсудило вопрос о повышении 
производительности труда и укреплении 
хозрасчета

Докладчик и выступавшие в прениях от
метили значительный рост производитель
ности труда как на руднике, так и на обо
гатительной фабрике. Вместе с тем указы
валось, что пятый и девятый участки руд
ника не выполняют плана повышения 
производительности труда, на некоторых 
участка* перерасходуется фонд зарабЬтной 
платы.

На собрании было внесено много ценных 
предложений, направленных на повышение 
производительности труда и укрепление 
хозрасчета.

ЗАКОНЧИЛОСЬ КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО 
СССР ПО ШАХМАТАМ

ПОБЕД А ШАХМАТИСТОВ ЛЕНИНГРАДА

ЛЕНИНГРАД, 2. (ТАСС). Вчера закон
чился розыгрыш командного первенства 
СССР по шахматам. В соревнованиях ны
нешнего года участвовали сборные шах
матные коллективы 15 союзных респуб
лик, а также городов .Москвы и Ленингра
да. После предварительных встреч право 
на участие в финале, где разыгрывался 
кубок страны по шахматам, завоевали 
8 команд —  РГФ ‘’Р, Украины, Белорус
сии, Грузии, Эстонии, Латвии, Москвы и 
Ленинграда,

В острой борьбе прошел финальный 
турнир. Все 8 команд стремились к побе
де. После первых туров впереди оказа
лись шахматисты Ленинграда, за лидера
ми шла команда РСФСР. Встречи на всех 
80 досках носили напряженный характер. 
К последнему туру команда Ленинграда 
имела 40 очков, команда РСФСР -— 35,5 
очка, команда Лагвии —  31 очко, коман
да Москвы —  30,5 очка.

В последнем гуре ленинградцы играли 
с шахматистами Латвии. Борьба закончи
лась с результатом 6:4 в пользу Ленин
града. С таким же счетом команда Москвы 
победила шахматистов РСФСР. Встреча 
команд Украины и Белоруссии закончи
лась также с результатом 6:4 в пользу 
украинских спортсменов.

Таким образом, первое место и кубок 
СССР по шахматам завоевала команда 
Ленинграда, набравшая 46 очков. На вто
ром месте —  команда РСФСР —  39,5 оч
ка, на третье место вышла команда Мос
квы, опередившая па финише команды 
Латвии и Украины. Москвичи набрали 
36,5 очка.

В этом году в колхозе села Авчала Га- 
реубанского району было запланировано 
строительство скотного двора для круп
ного рогатого скота на 100 голов, двух 
овчарен на 1.000 голов и птичника на 
500 голов. Кроме того намечалось по
строить силосные башни вместимостью 
в 100 тонн. Но вот прошло лето, а артель 
еще не выстроила ни одного помещения.

Авчальский колхоз, в сожалению, не 
составляет исключения. И в других кол
хозах района в минувшее лето не зани
мались строительством животноводческих 
помещений. Сооружен только один коров
ник на 30 голов в то время, как плани
ровалось строительство помещений на 
500 голов. Две трети овец и коз, 7.000 
голов птицы и 300 свиней остались без 
помещений.

На строительство скотных дворов Га- 
реубансвому району было отпущено 200 
тысяч рублей, освоено же только 30 ты 
сяч рублей.

В селе Марткопн решили обойтись без 
новых птичников и силосных сооруже
ний, а 500 овец разместить в землян
ках. В Норио отказались от строитель
ства свинарника, в глданской артели —  
от силосных башен. Руководители этих

колхозов не хотят понять, что содержа
ние скота в неприспособленных помеще
ниях тормозит рост поголовья и 'снижает 
продуктивность общественного живот
новодства.

В прошлом году из-за необеспеченности 
скота кормами и животноводческими по
мещениями фермы не выполнили своих 
планов, и колхозы недополучили свыше 
800 тысяч рублей.

В срыве строительства животноводче
ских помещений повинны не только руко
водители колхозов, но и районное управ
ление сельского хозяйства и заготовок 
исполкома райсовета (начальник т. Сонгу- 
лашвили). Отдел, ведающий колхозным 
строительством и электрификацией (заве
дующий  ̂ т. Шенгелия), ограничивается 
лишь сбором сведений и регистрацией 
фактов. Работа на местах не контроли
руется. В отделе нет продуманного плана 
мероприятий, направленных на улучше
ние строительных работ в колхозах.

До наступления холодов осталось мало 
времени. Колхозы обязаны в кратчайший 
срок заготовить материалы и приступить 
к строительным работам. Общественный 
скот должен перезимовать в теплых, про
сторных помещениях.

М. Н АУМ ЕН КО .

Искусные огородники
В Сигнахском районе, на берегу Алаза- 

ни, на площади в 52 гектара, раскину
лись хорошо возделанные огороды, сады, 
виноградники— подсобное хозяйство Груз- 
нефти.

Из раскрытых ворот хозяйства то и дело 
выезжают автомашины, доверху гружен
ные арбузами, помидорами и баклажанами.

Горы огородной продукции сложены тут 
же на поросшей травой поляне, много ее 
перерабатывается в большом, прохладном, 
наполовину врытом в землю, овощехрани
лище. Снимаемые в эти дни арбузы, 
баклажаны, лук отправляются потребите
лю. Красные помидоры бережно уклады
ваются в ящики, чеснок в головках и ка
пуста засаливаются, маринуются в бочках 
и огромных деревянных чанах.

Второй год подряд подсобное хозяйство 
снимает обильные урожаи.

Огородники этого хозяйства выращи
вают овощи с ранней весны до глубокой 
осени. Огородная продукция поступает в 
столовые и магазины нефтяников Цители- 
Цкаро, Мирзаани, Малые Шираки, Кака- 
бети и Норио почти круглый год.

Едва кончается декабрьский сбор уро
жая зимнего редиса и шпината, как начи
нается отправка выращиваемых в откры
том грунте весеннего шпината, зеленого 
лука, чеснока, цицмати, салата, петрушки, 
киндзи и другой ранней зелени.

В мае огородники убирают раннюю ка
пусту, первые огурцы, а затем и поми
доры.

Применением передовой агротехники, 
тщательным уходом за растениями и свое
временным поливом огородники Грузнефти 
добиваются высоких урожаев.

В прошлом сезоне потребители получи
ли от них более 600. тонн продукции. На

каждом из 40 гектаров в среднем было вы
ращено по 150 центнеров овощей. Звено 
Анны Джанкарашвпли убрало по 452 цен
тнера помидоров и по 360 центнеров ба
клажанов с гектара.

Отличный урожай овощей получен и те
перь.

Отдельные кочаны капусты достигают 
10 килограммов веса, а головка лука «ре
корд» —  до 500 граммов.

Огородники уже собрали с каждого гек
тара по 270 центнеров ранней капусты, 
по 150 центнеров лука репчатого, по 140 
центнеров огурцов, по 80 центнеров чес
нока.

Получено много свеклы, моркови, лобио, 
тыквы, сладкого и горького перца.

Звено молодого бахчевода Алексея Пу- 
триашвили со своих пяти гектаров собра
ло до 1.200 центнеров арбузов и дынь.

Подсобное хозяйство ежегодно получает 
из своих садов и виноградников много яб
лок, груш, персиков и столового виногра
да. Пасека из 240 ульев дает за сезон не
сколько тонн ароматного меда.

Благодаря образцовой организации дела 
и старательному труду искусных огород
ников, хозяйство в изобилии снабжает 
свежими овощами работников нефтяной 
промышленности Грузии, заготовляет про
дукцию впрок и излишки отправляет для 
реализации в Сигнахи, Телави и Тбилиси.

Хозяйство, продав в прошлом сезоне по
чти на миллион рублей овощей, дало го
сударству 110 тысяч рублей сверхпла
новой прибыли.

Воодушевленные постановлением Пле
нум* НК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР», ого
родники обещают добиться еще больших 
успехов в развитии овощеводства.

Г. БО Ч О РИ Д ЗЕ .



Не нарушать режим рабочего дня!
Рейд бригады „Зари Востока"

Быть на уровне растущих требований 
с о в е т с к о г о  п о т р е б и т е л я

Кожевники и обувщики Тбилиси отвечают на призыв 
работников фабрики „Парижская Коммуна“

На днях в «Заре Востока» было опубликовано письмо работников московской 
обувной фабрики «Парижская Коммуна» коллективам кожевенно-обувных пред
приятий Грузии. Московские обувщики призывают обувщиков нашей республики 
развернуть социалистическое соревнование за дальнейший рост выпуска продук
ции, повышение ее качества, расширение ассортимента и снижение себестоимости, 
за лучшее удовлетворение растущих запросов советских потребителей. В ряде мате
риалов, опубликованных одновременно с письмом, они делятся своим опытом.

Письмо москвичей и материалы об опыте их работы вызвали живейший инте
рес на кожевенных заводах и обувных фабриках Тбилиси и всей Грузии. Поддер
живая призыв москвичей, обувщики нашей республики развертывают предоктябрь
ское социалистическое соревнование. Они перенимают передовой опыт, усиливают 
борьбу с недочетами в своей работе, стремятся по-деловому ответить на решения 
пятой сессии Верховного Совета СССР и сентябрьского Пленума Ц К КПСС.

В редакции «Зари Востока» состоялось совещание кожевников и обувщиков. 
В нем участвовали работники Министерства промышленных товаров широкого по
требления Грузинской ССР, треста Грузкожобувьпром, директора, главные инжене
ры, экономисты, секретари парторганизаций, председатели профсоюзных комитетов, 
передовые рабочие и работницы обувных фабрик и кожевенных заводов Тбилиси.

Мы публикуем выступлении участников совещания и принятое ими ответное 
письмо коллективу московской обувной фабрики «Парижская Коммуна».

Дадим стране больше обуви 
высокого качества!

К о л лек т и ву М осковской обувной ф абрики  
„ Париж ская К о м м у н а “

Дорогие друзья!
Мы с большим интересом ознакомились с Вашим письмом и с материалами об 

опыте Вашей работы, опубликованными в местной, печати. Горячо поддерживаем 
Ваше предложение о развертывании социалистического соревнования за увеличение 
выпуска добротной, изящной обуви для населения.

Как и все советские люди,,мы отдаем свои силы делу успешного претворения 
в ЖИЗНЬ решений пятой сессии Верховного Совета СССР и сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. В  своей повседневной работе мы будем стремиться с наибольшей полнотой 
использовать передовой опыт лучших обувных фабрик и кожевенных заводов страны, 
в том числе Ваш опыт, опыт одного из передовых предприятий столицы нашей 
любимой Родины —  Москвы.

Великий русский народ оказал, и оказывает огромную помощь в развитии эко
номики и культуры Советской Грузии, всех братских республик нашей страны. На 
эту растущую помощь опирается и кожевенно-обувная промышленность Грузии. В 
нынешнем и, особенно, в будущем году ей предстоит еще более вооружиться но
вейшей техникой, намного увеличить выпуск продукции, поднять ее качество, рас
ширить ассортимент и снизить себестоимость. Наша задача, задача кожевников и 
обувщиков Грузии, состоит в том, чтобы лучше использовать имеющиеся у нас ре
зервы, смелее распространять опыт передовых людей, решительнее бороться с недо
четами, всегда помнить о растущих требованиях советского потребителя.

На всех наших предприятиях обсуждались Ваш призыв и материалы об опыте 
Вашей работы. Особенно дружную поддержку нашел почин Лидии Савельевой, на
чавшей соревнование за ликвидацию возврата и переделок обуви. Десятки передо
виков уже включились в это соревнование. Все шире развертывается, по Вашему 
примеру, работа но организации сплошного технического контроля на выпуске обуви.

Приближается 36-я годовщина Великой Октябрьской социалистической рево
люции. На наших предприятиях приняты обязательства, направленные к тому, что
бы встретить этот радостный праздник выпуском сверхплановой продукции высокого 
качества.

Коллектив Тбилисской обувной фабрики № 2 имени Молотова обязался выпу
стить сверх годового плана 28 тысяч пар обуви, коллектив фабрики К» 3 —  6.800 
. Р б Р л , м о д е л ь н о й  обуви —  5.500 пар обуви. Нерес-мотрсны обязательства в 
целом по тресту I рузкожобувьнром. Вместо 100 тысяч пар по ранее принятому 
обязательству, теперь решено выработать на предприятиях треста, с учетом пред
приятии Кутаиси, Ьатуми и Сухуми, 120 тысяч пар обуви сверх годового плана.

Передовые люди наших предприятий выразили желание соревноваться с пере
довиками Вашей фабрики. Мы заверяем Вас в том, что будем добиваться выполнения 
всех принятых обязательств, будем поддерживать с Вами самую тесную связь и 
Дружбу.

Дорогие товарищи московские обувщики!
Широко развернем социалистическое соревнование, ответим на заботу партии 

и правительства о благе народа конкретными делами, сделаем все для того, чтобы 
советские люди высоко оценили наш труд! Дадим стране больше обуви высокого 
качества!

(Принято на совещании работников кожевенных и обувных 
предприятий Министерства промышленных товаров широкого 
потребления Грузинской ССР 24 сентября 1953 года в г. Тбилиси).

Наши неотложные задачи
Обувные фабрики Г. М Г Е Б Р И Ш В И Л И . своей статье отмеча-

треста 1рузкожобувь-управляющий трестом Грузкожобувьпром. ет, что обувь с мар-
пром перевыполнили ________ кой тбилисских пред-
план выпуска ооуви приятии в ее экспе-
за истекшие месяцы этого года. Пз сэко
номленного нашими штамповщиками и за-

риментальных образцах обычно отдичзет-

т*г

На сэкономленном 
сырье

С. А Л А В И Д ЗЕ ,
$акройишда обувной фабрики №  2 имени 

Молотова.

За восемь месяцев нынешнего года я 
сэкономила 4.704 квадратных децимет- 
эа высококачественной кожи. На сэко
номленном мною материале фабрика вы
пустила дополнительно 470 нар обуви.

Борьба за экономию кожи на фабрике 
разрастается. В текущем году предприн
яв дало дополнительно свыше 6.ТОО 

пар обуви.
В ответ на письмо работников москов

ской обувной фабрики «Парижская Ком- 
[уна» мы приняли конкретные обязатель
ства. Лично я хочу соревноваться с одной 
13 передовых закройщиц фабрики «Па- 
щжская Коммуна».

Шире организуем 
обмен опытом

Н. И О РД А Н И Ш ВИ Л И , ~
затяжчик фабрики „Главобуви.

Я выполняю норму на двести процен
тов: ежедневно отрабатываю 1.600 пар 
обуви. Достичь этого, конечно, было не
легко. Решающее значение имел обмен 
"пытом е лучшими обувщиками.

Почин работников московской обувной 
абрики «Парижская Коммуна» создает 
орошие условия для распространения пе- 
едового опыта работы.

Коллектив нашей фабрики с большим 
нтересом знакомится с выступлениями 
осковских обувщиков на страницах рес
публиканской печати. Я считаю, что нуж

но систематически проводить обмен опы- 
•ом работы обувных предприятий Грузии, 

организовать выезд наших передовиков в 
Москву, издавать бюллетени, обобщающие 
остижения лучших мастеров обувного 
ела.

Долг кожевников
Р. М А Н Д ЕН О В , 

лавный инженер кожевенного завода №  1 
имени Ленина.

Претензии обувщиков к кожевникам 
овершенно справедливы. С качеством ко

жевенного товара у нас далеко не все об
стоит благополучно.

Сейчас наш завод принял ряд практи
ческих мер, чтобы улучшить качество 
продукции. Надо сказать, что дело не 
только в недостатке сырья. У нас есть и 
собственные недочеты, есть целый ряд 
не решенных вопросов. Нужно, в первую 
очередь, добиться того, чтобы наш кож- 
товар был тяжелее. До сих пор мы еще не 
выдерживаем норм выхода товара из 
сырья.

Особое внимание мы обращаем сейчас 
на улучшение внешней отделки. С этой 
целью на заводе организовано дополни
тельное обучение рабочих.

Новое в цехе
A. К У Х А Л А Ш В И Л И , 

начальник штамповочного цеха фабрики
Главобуви.

Штамповочный цех ежедневно выпус
кает свыше 15 тысяч комплектов дота- 
ей низа обуви. Многое в нашей работе 
ависит от правильной организации труда 
цехе. Соблюдение технологии, экономное 

спользование материалов решают успех 
орьбы за повышение качества выпускае- 
ой обуви и снижение ее себестоимости.

За восемь месяцев цех перевыполнил 
план и сэкономил жестких кож на 200 
_ысяч рублей. Коллективу цеха присужде
но переходящее Красное знамя фабрики. 
Этого успеха мы добились путем рацио
нального использования кожи, сокращения 
потерь от брака, экономии кож-замени
телей.

В ответ на призыв наших московских 
узей коллектив штамповочного цеха, 

мобилизуя свои силы для устранения 
имеющихся недочетов, добьется новых 
успехов.

Следуем примеру 
Лидии Савельевой

B. Д А Н ГИ А Ш В И Л И , 
мастер участка 1-го пошивочного цеха

фабрики Главобуви

В  нашем цехе недавно была установ- 
сна новая машина для автоматической 
тяжки. Затяжчик т. Беришвили быстро 
хорошо изучил ее. Мы отменили так 

азываемую глухую затяжку носка обуви, 
та операция сейчас выполняется на 

ипиц-аппарате; получается хорошая 
рань, без складок и морщин, рант при- 
агается правильно.

Внедрение новых операций при раз- 
ичных работах дало возможность сильно 
одтянуть весь участок, ранее отставан
ий. Все рабочие выполняют теперь взя- 
е обязательства.
Но' это— не предел. Начинание знатной 
изводственницы московской фабрики 

Парижская Коммуна» Лидии Савельевой 
крывает перед нами дорогу к еще более 

спещноц работе. Мы внимательно изуча- 
м ее „опыт с тем, чтобы широка. - ири-

кройщиками кожевенного товара выпуще
но 25 тысяч пар обуви. По итогам работы 
за I п I I  кварталы Тбилисской обув
ной фабрике >Г« 2 и Кутаисскому кож- 
обувному комбинату дважды были при
суждены вторые места во Всесоюзном со
циалистическом соревновании.

Наряду с этим у нас немало серьезных 
недочетов. Несмотря на выполнение пла
на сортности, наша обувь все еще нуж 
дается в серьезном улучшении качества и 
отделки. За семь месяцев переведено в 
низшие сорта 14.569 пар и возвращено 
на доработку 6.814 пар. Особенно неудо
влетворительно обстоит дело на Батумской 
обувной фабрике.

Нрав поэтому директор фабрики «Па
рижская Коммуна» т. Медведев, когда в

ся изяществом и красотой, чего, к сожале
нию, не скажешь об обуви серийного вы
пуска.

Выпускаемая в массовом порядке обувь 
новых моделей не полностью соответ
ствует утвержденным образцам. Это яв
ляется результатом недостаточного техни
ческого руководства на фабриках.

Почин мастера 3-го туфельного цеха 
Фабрики «Парижская Коммуна» Лидии 
Савельевой, начавшей соревнование эа 
сокращение возврата обуви на переделку 
и исправление, значительно поможет 
устранению имеющихся на этом участке 
работы недочетов.

Задача работников треста и руководи
телей предприятий состоит в том, чтобы, 
по примеру московских обувщиков, раз
вернуть борьбу за отличное качество каж
дой пары выпускаемой обуви.

*

Основное внимание- 
улучшению отделки

Н. БА БА С ЯН ,

исполняющий обязанности главного инже
нера Тбилисской обувной фабрики №  2 

имени Молотова.

После пятой сессии Верховного Совета 
СССР на нашей фабрике развернулась 
большая работа. Было проведено расши
ренное совещание инженерно-технических 
работников и передовых рабочих по во
просу улучшения внешнего вида и от
делки обуви. Намеченные совещанием ме
роприятия дали первые положительные 
результаты. Дополнен и изменен ряд тех
нологических операций, в цехе спортив
ной обуви введен в действие новый кон
вейер, установлены дополнительные прес
совки обуви и предварительные операции 
по фрезеровке подошвы.

Рекламации и претензии к качеству 
нашей обуви но сравнению с прошлым 
годом заметно сократились. Из 17 новых 
утвержденных моделей шесть уже внедре
ны. Остальные модели внедряются по ут
вержденному' на осенне-зимний сезон гра
фику.

Пз новых образцов особенно привлека
тельны штиблеты для мальчиков и бо
тинки с мехом для девочек, опытные 
партии которых были выпущены в ав
густе.

Письмо коллектива фабрики «Париж
ская Коммуна» обеуждалось у нас во всех 
сменах. Выявлены недочеты и неисполь
зованные резервы. Мы стремимся ликви
дировать случаи возврата обуви на пере
делку.

В заключение хочу сказать о том, что 
«Заря Востока» должна.больше уделять 
внимания работе обувщиков и кожевни
ков, систематически освещать ход сорев
нования с обувщиками Москвы.

За досрочное 
выполнение плана

Р. Н И К О Л А И Ш В И Л И , 
директор фабрики Главобуви

Наша фабрика почти на всем протя
жении своего существования не выполня
ла плана как по качеству, так и по коли
честву выпускаемой продукции.

В нынешнем году дело поправляется. 
За восемь месяцев выпущено сверх плана 
60 тысяч пар обуви, причем фонд перво
сортной обуви также превышает задание.

Однако мы далеко еще не удовлетворяем 
растущих запросов потребителя. Это с но
вой силой напоминает нам и письмо кол
лектива столичной обувной фабрики «Па
рижская Коммуна». Мы ставим перед со
бою задачи коренного улучшения работы 
фабрики, боремся за то, чтобы подтянуть 
отстающие участки, до конца года обя
зуемся внедрить более 20 новых моделей, 
стремимся усилить связь с торгующими 
организациями.

По примеру московских обувщиков мы 
сейчас усиливаем техническое обучение 
рабочих.

Счет к смежникам
Д. Т А П Л А Ш ВИ Л И , 

главный инженер фабрики модельной 
обуви

Чтобы улучшить внешнюю отделку 
обуви, мы вводим ряд новых операций. 
Но этого недостаточно. Фабрике нужна 
помощь. На качество выпускаемой нами 
обуви отрицательно влияет качество 
кощи, получаемой от Батумского кожевен
ного завода. Она имеет непривлекательные 
расцветки, окрашена непрочно.

Побывав на Фабрике «Парижская Ком
муна» и увидев ее оборудование, я понял, 
как мы отстаем с внедрением новой тех
ники. В  нашем заготовочном, пошивочном 
и штамповочном цехах работают устарев
шие машины. Нам нужно современное 
оборудование, необходимо также расши
рить производственную площадь фабрики. 
Мы приветствуем обращение работников 
фабрики «Парижская Коммуна» к обувщи
кам Грузии, и в предоктябрьском социали
стическом соревновании берем на себя 
повышенные обязательства.

Как выполняется Постановление Совета 
Министров СССР о режиме рабочего дня 
в советских учреждениях?

25 сентября рейдовая бригада «Зари 
Востока» побывала в различных учрежде
ниях и организациях города Тбилиси.

Проверка показала, что в большинстве 
из них строго соблюдается новый распо
рядок рабочего дня, созданы необходимые 
условия для четкого выполнения каждым 
работником своих обязанностей.

Вместе с тем выявлены факты нару
шения отдельными работниками Поста
новления правительства.

25 сентября опоздали на работу на 
десять минут четыре работника планово- 
экономического отдела Министерства лес
ной и бумажной промышленности Гру
зинской ССР: начальник отдела т. Пир- 
цхалава, его заместитель т. Оганезов, 
старший экономист т. Топуридзе и инже
нер т. Вурджанадзе.

Недостаточно уплотняя свой рабочий 
день, теряя время на посторонние разго
воры и хождение из отделов в отделы, 
работники некоторых учреждений не успе
вают выполнять задания и поэтому произ
вольно удлиняют часы своей работы.

Рабочий день в третьем управлении 
треста «Сакмшени» (район имени 26 ко
миссаров) давно уже был закончен, а 
главный бухгалтер т. Ахнателов все еще 
сидел над книгами учета и отчетности. 
Он не сдал своевременно августовского 
баланса и ему придется, как заявил 
т. Ахнателов, засидеться до 11 часов ве
чера...

Кассирша того же управления т. Вн- 
кодзе, нарушив режим рабочего дня, яви
лась на работу вечером и заставила дру
гих работников потерять часы отдыха.

В Министерстве социального обеспече
ния Грузинской ССР в 10 часов вечера 
мы заетали за рабочим столом над воро
хом бумаг старшего инспектора т. Аба- 

.задзе.
Часто допускаются нарушения режима 

рабочего дня в Министерстве здравоохра
нения Грузинской ССР.

Так, в неурочное время работали ин
женер отдела капитального строительства 
т. Модрекелидзе, бухгалтер т. Коиавп и др.

«Второй рабочий день» вечером 25 сен
тября устроили для себя работники бух
галтерий некоторых профсоюзов —  глав-

В  Цптелцкаройском районе многие сви
новодческие фермы колхозов не выполняют 
планов', здесь еще велик падеж скота, низ
ка его продуктивность. Все это происходит 
из-за плохого ухода за животными.

На племенной свиноводческой ферме 
колхоза имени Молотова села Цителл-Ика- 
ро свиней кормят одной ячменной мукой 
с примесью жмыха в виде кашицы, заме
шанной на холодной воде. В рационе от
сутствуют сочные и зеленые корма, ми
неральные подкормки.

В результате плохого кормления упи
танность свиней низкая, животные часто 
болеют. Зоотехнический персонал колхоза 
и Центрального зооветеринарного участка 
не борется за внедрение рациональных 
способов кормления, не возглавляет долж
ным образом работу по улучшению свино
водства.

Ферма колхоза села Озаани расположена 
недалеко от шоссейной дороги. Территория 
ее представляет каменистый, бедный рас
тительностью участок. Свиньи лишены 
здесь зеленых и сочных кормов, свинарник 
тесен.

Из-за плохого содержания, необеспечен
ности кормами и нарушения зооветеринар

ный бухгалтер республиканского комите
та профсоюза медицинских работников 
т. Цкитишвили, бухгалтер т. Арутинова, 
главный бухгалтер республиканского ко
митета профсоюза начальных и средних 
школ т. Карбелашвиди.

Главный бухгалтер реечуГУикангкого 
комитета профсоюза работников комму
нального хозяйства т. Гагунашкили зая
вил;

—  У меня большой объем работы, и я 
не могу справиться с делами в дневное 
время.

Во Дворце Труда расположено большин
ство республиканских комитетов проф
союзов. Их бухгалтерии работают примерно 
в одинаковых условиях. Почему же другие 
главные бухгалтера справляются с делами 
в рабочие часы и не засиживаются до 
ночи? Не потому ли, что их работа ор
ганизована несравненно лучше?

В тедснабе треста «Тбилисмшеии» —- 
своеобразные ронятия о режиме рабочего 
дня. Главный бухгалтер этого учреждения 
т. ЧАрввиани в разгар рабочего дня еже
дневно отлучается на несколько часов. 
Он является по совместительству арти
стом хоровой капеллы и обязан бывать 
на репетициях. А зарплату в техенабе 
главный бухгалтер т. Чарквиани выпи
сывает себе за полный восьмичасовой 
рабочий день.

Все эти факты свидетельствуют о том, 
что руководители ряда учреждений и 
организаций еще не установили контроль 
за выполнением Постановления Совета 
Министров СССР о режиме рабочего дня 
в советских учреждениях и не организо
вали работу таким образом, чтобы каж
дый работник с полной продуктивностью 
использовал каждый час своего рабочего 
дня и не урывал бы, даже и по своей 
инициативе, ни одной минуты из бюдже
та времени, предоставленного ему для 
отдыха и учебы.

Бригада «Зари Востока»: А. Ц Е Р Е 
Т ЕЛ И , К. Ш О Ш И А Щ В И Л  И, М. КА- 
Л А Т О З И Ш В И Л И  — депутаты Тбилис
ского городского Совета, Р. ВА Х М И 
С ТРО ВА , М. Ч И Ч И Н А Д ЗЕ .

Тбилисская обувная фабрика №  2 имени Молотова. Н а  с н и м к е  (справа налево); технический контролер 3. Моцо- 
нелидзе,. „упаковщицы 3. Афанасьева и О. Жамкочян проверяют готовую продукцию перед отправкой в торговую сеть.

Фото М. Квирикашвили,

 ------------------------

ПИСЬМА В РЕД А КЦИЮ

Больш е внимания колхозному, 
свиноводству

Перевозки важнейших грузов 
задерживаются

В Абхазии имеются многочисленные 
предприятия легкой и пищевой промыш
ленности. Ежедневно отсюда во все кон
цы *,страны отправляются вагоны с фрук
тами, чаем, консервами, табаком, обувью. 
В связи с этим большая ответственность 
лежит на коллективе Сухумского желез
нодорожного отделения. Однако здесь да
леко не все благополучно с перевозкой 
товаров народного потребления. План пе- 
роьозок не выполняется. Некоторые на
чальники станций до сих нор не осозна
ли важности перевозок товаров и продук
тов широкого потребления, задерживает 
грузы. Например, на станциях Келасури, 
Дранда и Гудаута скоропортящиеся пло
ды и овощи вывозятся с опозданием на 
24— 48 часов. Крайне неудовлетворитель
но отгружаются обувь, ткани и табачные 
изделия. С 1 по 9 августа на станции 
Гали не было ни одного вагона под по
грузку чая, а 9 августа было подано

К о р о т к и е
•  Три— четыре месяца назад, сообщает 

депутат Кировского районного Совета 
т. Вардоеанидзе, на улице Белинского 
(Тбилиси) были начаты работы, связан
ные с переоборудованием подземного хо
зяйства. Однако, вырыв траншеи и заве
зя трубы, строители вскоре приостанови
ли работы.

Скоро наступят ненастные дни, и улица 
станет непроходимой, так как проезжая 
часть ее и тротуары завалены землей, 
камнями и трубами.

Думают ли руководители «Горстроя» 
возобновить работы, а если думают, то 
когда?

•  Количество вагонов маршрута >6 12, 
соединяющего Ленинский район с центром 
города, недостаточно для нормального об
служивания .населения^ цишет дз^

ных правил в августе на ферме погибло 
более 600 поросят.

Такое же положение и на других фер
мах.

В районе слабо осуществляется зоотех
ническое руководство колхозным свиновод
ством.

Постановление сентябрьского Пленума 
ПК КПСС требует решительно улучшить 
руководство животноводством со стороны 
райкомов партии и исполкомов районных 
Советов. Местные руководящие органы 
Цитедцкаройского района, правления ар
телей должны серьезно заняться вопроса
ми развития свиноводства. Необходимо 
выделить для свиноводческих ферм соот
ветствующие территории с прилегающи
ми к ним пастбищами и участками для 
посева кормовых культур.

Долг научно-исследовательских инсти
тутов животноводства и ветеринарного —  
широко внедрять в производство достиже
ния науки, оказывать деловую помощь 
колхозным животноводам.

Г. Б Е Д Е Н А Ш В И Л И , 
научный сотрудник Грузинского научно- 
исследовательского ветеринарного ин
ститута.

сразу 22 вагона. Такая штурмовщина 
нарушает фронт погрузочных работ и 
увеличивает простои вагонов.

Кроме того, на ряде полевых станций 
либо нот, либо но оборудованы складские 
помещения, что также затрудняет по
грузку и выгрузку вагонов.

Простои вагонов не были ликвидиро
ваны и в сентябре. На станции Сухуми 
10 сентября крытый вагон 306106 про
стоял под выгрузкой более суток, при 
норме в два— пять часов. Большинство 
клиентов медленно вывозит свои грузы 
со станции, в особенности такие органи
зации, как Главкурортторг, Абхазкооп- 
кавшири и Сухумский мясокомбинат.

Все эти недочеты должны быть быстро 
изжиты.

Г. С И Н Г А Е В С К И И ,
главный кондуктор Сухумского кон
дукторского резерва.

с и г н а л ы

т. Корохов, Трамваи маршрутов Л Ш  6 и 
11 работают нечетко.

Тбилисскому трамвайно - троллейбусно
му управлению надо увеличить количе
ство вагонов маршрута М  12 и улучшить 
движение на остальных маршрутах, обслу. 
живающих Ленинский район.

•  В Тбилиси имеются десять театров, 
цирк, концертные залы. Почти все они 
находятся в центральной части города. 
Это создает известные трудности в при
обретении билетов для граждан, живущих 
в отдаленных районах Тбилиси. Следует 
поэтому открыть в Тбилиси, по примеру 
других крупных городов страны, цен
тральную театральную кассу с филиалами 
в густо населенных промышленных рай
онах города, пиШег читатель 0. Барами-



В о с ь м а я  с е с с ия  
Генеральной Ассамблеи ООН

В  П олит ическом  комит ет е
НЬЮ-ЙОРК. 30 сентября. (ТАСС). Се

годня на утреннем заседании Политиче
ского комитета Генеральной Ассамблеи 
ООН представитель Колумбии Уррутиа 
был избран единогласно вице-председа
телем комитета, а представитель Ислан
дии Торс —  докладчиком.

После краткого заявления председа
теля комитета бельгийского делегата Ван 
Лангенхове Политический комитет пере
пад к установлению очередности рас
смотрения вопросов, переданных на об
суждение комитета.

Представитель Колумбии предложил 
такой порядок рассмотрения вопросов, 
при котором корейский вопрос занимает 
последнее —  седьмое —  место.

Представитель Греции Киру поддержал 
это предложение.

Глава делегапии Советского Союза 
А. Я. Вышинский подверг резкой критике 
попытку помешать немедленному обсуж
дению корейского вопроса. Как указал 
Вышинский, недопустимо, чтобы Полити
ческий комитет игнорировал те препят
ствия, которые воздвигаются на пути со
зыва политической конференции по ко
рейскому вопросу. Вышинский подчерк
нул, что, поскольку существуют серьез
ные препятствия и поскольку прибли
жается последний срок открытия конфе
ренции, Политический комитет должен 
рассмотреть корейский вопрос первым.

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, на вчерашнем утреннем 
заседании Политического комитета после 
избрания вице-председателя и докладчи
ка комитета и после выступления колум
бийского представителя, предложившего 
рассматривать корейский вопрос в по
следнюю очередь, слово взял глава деле
гации СССР А. Я. Вышинский. Совет
ский делегат показал всю несостоя
тельность доводов делегатов Колумбии и 
Греции, направленных на то, чтобы от
тянуть обсуждение корейского вопроса, и 
обратил внимание членов комитета на 
ряд фактов, требующих того, чтобы этот 
вопрос был рассмотрен безотлагательно.

А. Я. Вышинский напомнил о том,
что когда делегация СССР предложила
обсудить и качестве отдельного вопроса
повестки дня меморандум генерального 
секретаря (этот меморандум содержит 
также тексты ответных сообщений пра
вительств Китайской Народной Респуб 
лики и Корейской Народно-Демократиче
ской Республики по вопросу о созыве по
литической конференции), то противники 
этого предложения ссылались на то, что 
в повестке дня уже стоит пункт «корей
ский вопрос», при рассмотрении которо
го и можно будет обсудить меморандум 
генерального секретаря. Делегация СССР 
еще на Генеральном комитете обратила
внимание на то, что у некоторых деле
гаций имеется намерение отложить ко
рейский вопрос на конец сессии с тем, 
чтобы уклониться от его обсуждения. 
Так оно и случилось. А. Я. Вышинский 
показал, что сейчас полностью подтверж
дается наличие у США, Англии. Фран
ции п некоторых других членов ООН на
мерения уклониться от обсуждения са
мого острого и важного вопроса, каким 
является корейский вопрос.

Делегация СССР считает такое наме
рение неправильньм и ошибочным. А. Я. 
Вышинский указал на тот факт, что 
правительства Китайской Народной Рес
публики и Корейской Народно-Демокра
тической Республики не согласны с ре
золюцией. которая была принята Гене
ральной Ассамблеей 28 августа по во

просу о созыве политической конферен
ции по Корее, и внесли свои предложе
ния, направленные на обеспечение успе
ха конференции. Сама резолюция, при
нятая Ассамблее/! 28 августа, поручив
шая генеральной секретарю представить 
доклад об исполнении этой резолюции, 
предполагает обсуждение Ассамблеей ме
морандума генерального секретаря. Для 
успешного созыва конференции по Ко
рее необходимо возможно скорее урегу
лировать имеющиеся но этому вопросу 
разногласия. ООН не должна устранять
ся от рассмотрения этих разногласий.

А. Я. Вышинский показал, что пред
ставители США и Англии, как и под
держивающие их делегации, стремясь 
уклониться от обсуждения корейского 
вопроса, практически препятствуют со
зыву конференции

Что касается предложения представи
теля США Лоджа относительно того, 
чтобы сама конференция решала вопрос 
о своем составе, то, как показал А. Я. 
Вышинский, сам же Лодж обнаружил 
несерьезность этого предложения, дав 
понять, что США по вопросу о составе 
конференции придерживаются точки зре
ния. изложенной в резолюции Ассамб
леи от 28 августа. А. Я. Вышинский 
заявил, что все говорит о том, что де
легаты США и те, кто их поддерживает, 
поедут на конференцию с инструкциями, 
опирающимися на резолюцию Генераль
ной Ассамблеи от 28 августа, которая, 
как известно, исключает из состава кон
ференции нейтральные государства, как, 
например, Индию и другие нейтральные 
страны Азии.

Настаивая на том, чтобы корейский 
вопрос рассматривался в комитете пер
вым. А. Я. Вышинский подчеркнул чрез
вычайную важность и срочность этого 
вопроса и необходимость учитывать так
же небольшое время, оставшееся до со
зыва конференции.

А. Я. Вьищшский обратил внимание 
комитета на заявление Ли Сын Мана и 
его приверженцев о намерении решить 
корейский вопрос силой. Это заявление 
еомает как раз такую ситуацию, при 
которой, согласно Уставу, требуется вме
шательство ООН.

Указав на важность вопроса о мерах 
против угрозы новой мировой войны и 
о уменьшению напряженности между

народного положения, А. Я. Вышинский 
предложил рассмотреть этот вопрос вто
рым —  сразу же после рассмотрения 
корейского вопроса.

Представители США. Англии, Австра
лии и Новой Зеландии выступили в под
держку колумбийского предложения и 
против предложения делегации СССР.

Представители Польши, Чехословакии, 
УССР и БССР энергично поддержали 
предложения делегации СССР.

В конце дискуссии на утреннем засе
дании вторично выступил А. Я. Вышин
ский. Он показал всю несостоятельность 
аргументации противников советского 
предложения. Нелогичность позиции 
представителей США. Англии и некото
рых других стран, продемонстрирован
ная представителем СССР, не раз вызы
вала смех среди делегатов, а также при
сутствовавших корреспондентов и го
стей.

На этом было закрыто утреннее засе
дание комитета.

На дневном заседании комитета ди
скуссия будет продолжена.

Пресс-конференция представителя  
польской делегации в ООН

НЫО-ПОРК, 30 сентября. (ТАСС), этого района. Однако некоторые государ-сентяоря.
Представитель польской делегации в ООН 
Кац-Сухи заявил на пресс-конференции, 
что кандидатура Польши в Совет Безо
пасности ООН как представительницы го
сударств восточно - европейского геогра
фического района выдвинута на основе 
«существующего лондонского соглашения 
между великими державами, которые ре
шили, что Шесть непостоянных мест бу
дут распределены между различными гео
графическими районами и что одно из них 
будет выделено для Восточной Европы. 
Лондонское соглашение представляет со
бой практическое применение при выбо
рах в Совет Безопасности одобренного 
Уставом принципа, предусматривающего 
справедливое распределение мест в орга
нах ООН среди представителен различных 
геолрафических раионов».

Кац-Сухи также заявил, что лондонское 
соглашение признавало права и привиле
гии государств того или другого геогра
фического района при избрании своего 
представителя. Считалось, отметил он, что 
все члены ООН соглашаются с этим, и 
Польша всегда поддерживала такие кан
дидатуры даже в том случае, если она не 
имела дипломатических отношений со 
страной, от которой выдвинут кандидат. 
Кац-Сухи заявил, что этот принцип на
шел свое применение при избрании Поль
ши в 1946 году и Украины двумя годами 
позже, когда она заменила Польшу. Даже 
в том случае, когда лондонское соглаше
ние было нарушено при избрании Юго
славии, а затем Греции в Совет Безо
пасности. указывалось в каждом случае, 
что кандидат якобы выдвинут от вос
точно-европейского географического рай
она и поэтому является «представителем»

ства в настоящее время поддерживают 
кандидатуру Турции в Совет Безопасно
сти на место, которое, в соответствии с 
лондонским соглашением, должно принад
лежать восточно-европейской группе, не
смотря на то обстоятельство, что Турция 
в 1951 году была избрана в качестве 
представителя района Среднего Востока.

Еще большее удивление, заявил Кац- 
Сухи, вызывает то, что Филиппины пре
тендуют на место в Совете Безопасности, 
принадлежащее восточно - европейской 
группе. Он указал, что Польша сочув
ственно относится к требованиям стран 
Азии о более справедливом представитель
стве в органах ООН и поэтому голосовала 
за то, чтобы Филиппины вошли в состав 
Экономического и Социального совета. 
Однако Польша возражает против наруше
ния прав Восточной Европы в Совете 'Без
опасности, прав, которые Польша всегда 
защищала. Кац-Сухи заявил, что Поль
ша, «которая в настоящее время направ
ляет свою энергию на мирное строитель
ство и развитие, имеет право после 
шестилетнего перерыва получить место 
в Совете Безопасности».

Сделав обзор деятельности Польши в 
прошлом в качестве члена Совета Безопас
ности, Кац-Сухи заявил, что согласие на 
кандидатуру Польши даст возможность за
падно-европейским государствам «дока
зать их стремление соблюдать договоры 
п не диктовать своих решений другим го
сударствам». Польский представитель 
указал, что выполнение существующего 
соглашения в этих выборах было бы по
лезным шагом на пути к уменьшению 
международного напряжения.

Праздник китайского народа
Роенный парад и 400-тысячная демонстрация в Пекине

В  Совете М инистров Германской Демократической
Республики

ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС), 
ственно и празднично отметил сегодня 
китайский народ день четвертой годовщи
ны провозглашения Китайской Народной 
Республики.

С раннего утра у предприятий и уч
реждений китайской столицы собрались 
колонны демонстрантов, которые напра
вились к центральной площади Тяньань- 
мынь, где четыре года тому назад 
Мао Цзэ-дун провозгласил создание Ки
тайской Народной Республики, ставшей 
прочным оплотом мира и безопасности 
на Востоке.

Площадь Тяньаньмынь— в торжествен
ном убранстве.

Стройными рядами выстроились войска 
Народно-освободительной армии Китая. 
За ними на площади и на примыкающих 
улицах, насколько хватает глаз, —  море 
знамен над колоннами трудящихся столи
цы.

На центральных и боковых трибунах 
руководители китайского народа— члены 
Центрального народного правительства. 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Китая и Государственного ад
министративного совета, руководители де
мократических партий и общественных 
организаций. Здесь же находятся знатные 
люди страны —  передовики промышлен
ности и сельского хозяйства, герои На
родно-освободительной армии, китайские 
народные добровольцы, сражавшиеся в 
Корее, ученые, деятели культуры и ис
кусства. В ярких одеждах— представители 
различных народностей, населяющих Ки
тай. прибывшие на праздник в столицу. 
На трибунах —  члены дипломатического 
корпуса, иностранные гости.

10 часов утра. Присутствующие встре
чают аплодисментами появление на цен-

Торже- тральной трибуне председателя Мао Цзэ- 
дуна и его ‘ 'заместителей Лю Шао-ци, 
Сун Цзин-лин, Чжан Ланя-, Ли Цзи-шэня, 
Гао Гана, премьера Государственного ад
министративного совета Чжоу Энь-лая, 
членов Центрального народного прави
тельства и Политбюро Центрального Ко
митета Коммунистической партии Китая.

Народное торжество по случаю четвер
той годовщины Китайской Народной Рес
публики открывает генеральный секре
та !>ь Центрального народного правитель
ственного совета Линь Бо-пзюй. Торже
ственно звучит национальный гимн Ки
тайской Народной Республики. Раздаются 
залпы артиллерийского салюта.

Линь Бо-цзюй объявляет начало пара
да. Из ворот бывшего Зимнего дворца, 
стоя в автомашине, выезжает главно
командующий Народно-освободительной ар
мией Чжу Лэ. Иоиняв рапорт командую
щего парадом Заместителя начальника 
штаба Народно-освободительной армии ге
нерала Чжан Пзун-суня. Чжу Дэ объез
жает войска, приветствует их и поздрав
ляет с праздником. Затем он поднимается 
на трибуну и оглашает приказ по вой
скам.

Затем состоялся парад войск, который 
показал растущую с каждым годом бое
вую оборонную мощь китайского народа, 
служащую делу защиты мира на Дальнем 
Востоке и во всем мире.

После парада началась демонстрация 
трудящихся столицы, продолжавшаяся не
сколько часов. В ней участвовало бо
лее 400 тыс. человек.

Праздничные демонстрации прошли и 
в т у г и х  городах Китая. В  демонстрации 
в Шанхае п ри н я л о  участие более мил
лиона человек.

Письмо Плэт т с-М иллса Черчиллю
ЛОНДОН. 30 сентября. (ТАСС). По со

общению английской печати, председатель 
Национального совета Общества англб-со- 
ветской дружбы Дж. Плэттс-Миллс напра
вил личное письмо премьер-министру 
Черчиллю с призывом предпринять шаги 
в целях ослабления международного на

пряжения. В своем письме Плэттс-Миллс 
напоминает о существовании англо-совет
ского договора о дружбе, который пред
усматривает, что обе страны будут дс 
ствовать совместно в условиях тесного и 
дружественного сотрудничества.

Заявление Эйзенхауэра на пресс-конференции
ВАШИНГТОН. 1 октября. (ТАСС). Пре- является фактом, заставляющим прави-

зидент США Эйзенхауэр выступил вчера 
на пресс-конференции.

Указывая на сообщение относительно 
создания водородного оружия в Советском 
Союзе, один из корреспондентов задал во
прос об отношении Эйзенхауэра к этому 
событию. Эйзенхауэр ответил, что изве
стие о том, что СССР имеет эту бомбу, нований.

тельство изучать его более серьезно, чем 
любое другое событие.

Эйзенхауэр заявил, что -он и его совет
ники тщательно изучают ̂ этот вопрос.

Повторяя свой обычный довод в защи
ту «политики силы», Эйзенхауэр вновь 
высказался за увеличение военных ассиг-

С Ш Я  поставляю т вооружение Ирану
ТЕГЕРАН, 1 октября. (ТАСС). Как со

общает газета «Дад», иранский шах одо
брил новую организационную структуру 
иранской армии, в соответствии с кото
рой она будет состоять из 5 армейских 
корпусов. Эти соединения будут дислоци
роваться в Иранском Азербайджане, в 
Фарсе, Керманшахе, Тегеране и Мешхеде. 
Керманский и захеданский военные гар

низоны будут подчинены командиру меш
хедского армейского корпуса.

Как явствует из сообщения газеты 
«Арезу», США отправили в Иран 8 
транспортов с оружием, боеприпасами, 
танками, самолетами и оборудованием для 
строительства судоремонтных мастерских. 
В Иран также направлены военные ко
рабли.

Прибытие в Турцию п р еи ьер -м и н и стр а  и м инистра иностранных дал Франции
СТАМБУЛ, 1 октября. (ТАСС). Вчера в I ции Ланьель и французский министр ино- 

Стамбул прибыли премьер-министр Фран- странных дел Бидо.

Смертный приговор бывшему премьер-министру Египта

КАИР, 1 октября. (ТАСС). Сегодня «ре
волюционный трибунал», являющийся 
высшим судебным органом в Египте, при
говорил бывшего египетского премьер-ми
нистра Ибрагима Абдель Хади к смертной 
казни через повешение с конфискацией 
принадлежащего ему имущества.

Как уже сообщалось, Абдель Хади бы
ли предъявлены обвинения в «измене ро
дине» и «злоупотреблении властью».

Приговор должен быть утвержден 
«Руководящим революционным советом», 
однако обжалованию не подлежит.

Тбилиси
городская хроника

Открытие сезона 
в Тбилисском цирке

ш т

Начался новый сезон в Тбилисском цирке. Первая про
грамма открывается прологом, посвященным борьбе народов 
за мир. Среди участников пролога — китайские и корейские 
артисты советского цирка. Зрители горячо рукоплещут, ког
да провозглашаются здравицы в честь нерушимой дружбы 
советского народа с героическими народами Китая и Кореи.

Выступления китайских и корейских артистов — масте
ров советского цирка — представляют наибольший интерес 
-в первой программе. Выдержанные в традиционном стиле ки
тайских и корейских народных зрелищ, они отличаются 
безукоризненной точностью исполнения каждого номера.

Исключительно смело построен номер — тройной баланс, исполняемый артиста
ми Пан Тоси. С каждой минутой артисты усложняют свой номер, доводя до полного 
совершенства серию трюков. И в группе Ван Зе-вей и у артиста Сиу-ли каждый 
номер построен на тончайшем, предельно выверенном расчете.

В оригинальном жанре мнемотехники — «передача мыслей на расстояние» — вы
ступает артистка Инза-сун со своим партнером Георгием Агароновым. Старый номер 
задуман и выполнен по-новому.

К  сожалению, почти вся остальная часть первой программы, если не считать 
выступления акробатов-прыгунов Пушкаревых и некоторых других номеров, во мно
гом ниже того уровня, который был достигнут в программах прошлого сезона. Под
бор номеров носит несколько случайный характер. Ряд номеров, проставленных в 
афише, вообще отсутствует.

Это говорит о том, что Главное управление госцирками Министерства культуры 
СССР плохо планирует работу циркового «конвейера», не заботится о том, чтобы 
каждая премьера в цирке, в частности в Тбилисском, была бы действительно пол
ноценной. Н. Н.

Н а  с н и м к а х :  1. Группа дрессированных лошадей под руководством П. Хур- 
санова. 2. Корейские артисты советского цирка, эквилибристы Пан Тоси исполняют 
один из своих номеров.

Фото В. Тархова.

Экскурсии суконщиков
Но воскресным дням большие группы 

рабочих и служащих Тбилисской камволь
но-суконной фабрики совершают загород
ные прогулки.

За последнее время суконщики побыва-

>

Мцхета, Рустави,ли в Гори, Сагурамо,
Кикети.

В нынешнем году для рабочих и служа
щих предприятия было проведено 26 за
городных экскурсий, в которых приняло 
участие более 2.000 человек.

Состязания теннисистов
Закончились проводившиеся в Тбилиси, 

на теннисных кортах «Динамо», все
союзные лично-командные соревнования 
но теннису на первенство Центрального 
совета спортивного общества «Красное 
знамя».

В состязаниях участвовали команды 
Москвы, Ленинграда, Грузии и Ивановской 
области.

Звания чемпионов общества в одиноч
ных встречах завоевали: среди женщин—  
Л. Максимова (Ленинград), среди муж
чин —  В. Кадяев (Москва).

В женском парном первенстве победили 
ленинградки Максимова и Буланова. 
Москвичи Кадяев и Мельников первен- 
ствовалр в мужской парной встрече.

Чемпионами в смешанной парной встре
че оказались теннисисты Москвы Дву- 
краева и Кадяев.

Общекомандное первое место присужде
но теннисистам Москвы.

Худож ественны е этикетки  
для товаров широкого потребления

Цветная литография Министерства про-) 
мышленности продовольственных товаров 
Грузинской ССР увеличивает выпуск ху
дожественно оформленных этикеток и пла
катов, рекламирующих товары народного 
потребления.

Массовым тиражом выпускаются эти
кетки для прохладительных напитков, 
новые обвертки для конфет и шоколада.

Недавно цветная литография получила 
три новые печатные офсетные машины, 
производительность которых в 5 раз пре
вышает производительность старого обо
рудования. Литография переходит на но
вый способ воспроизведения рисунков пу
тем Фоторепродукции, что позволит отка
заться от применения трудоемких работ 
по ручному гравированию. Специальное 
оборудование устанавливается для изго
товления парафинированных этикеток к 
высокосортным шоколадным конфетам.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

\ Тбилисский ордена Ленина Гостеатр  оперы и балета им. 3 . Палиашвили \ \
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С П Е К Т А К Л И ,  
п освящ ен н ы е пам яти  вели к ого  гру зи н ского  ком пози тора

Захария Петровича П А Л И А Ш В И Л И
(20 ЛЕТ СО ДНЯ СМЕРТИ)
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ТБИ Л И ССКИ Й  О РД ЕН А  Л ЕН И Н А  

ТЕАТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА 
им. 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИ

б октября
АБЕСАЛОМ и ЭТЕРИ

7 октября
I

Д А И С И
Начало в 8 час. вечера.

БЕРЛИН, 1 октября. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение ведомства печа
ти при премьер-министре Германской Де
мократической Республики о заседании 
правительства ГДР 1 октября. В  сообще
нии, в частности, говорится:

Премьер-министр Отто Гротеволь сооб
щил, что он освободил заместителя пре-

занностсй министра строительства и пе
редал ему руководство министерством 
иностранных дел.

Прежний глава дипломатической миссии 
Германской Демократической Республики 
в Москве Рудольф Аппельт назначен Чрез
вычайным и Полномочным послом Герман
ской Демократической Республики в Сою
зе Советских Социалистических Респуб-

мьср-министра д-ра Лотара Вольца от обя- лик

IIII И  Н И М М Г Я П  П Т ~ П В П Г -------------------------------------------------- --------      — ------------------------ 1

Грузинская государственная филармония
Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р

У (Плехановский пр., 123)
1 /
I  I  I
*,

3 и 4 октября

П Р О Щ А Л Ь Н Ы Е  ГЯС ТРО Л И  
заслуженного ансамбля армянской народной песни и пляски

Художественный руководитель народный артист Армянской ССР, лауреат Сталинской
премии

Татул А Л Т У Н Я Н
Начало в  9 час. веч. Билеты в кассе летнего театра.

3 октября =
Л . Делиб ЛАКМ Э
4 октября, утром
П. Чайковский Ч ЕР ЕВ И Ч К И

Нач. в 12 час. дня.
4 октября, вечером 
Л. Минкус ДОН-КИХОТ

5  Начало спектаклей — в 8 час. веч. = 
ПШ11Ш11111Ш111111111Ш1Н11Ш1Ш1Н111Ш!11Ш11Н111111111Н1111111111Н
1111111Н11111111Ш1111111111111Ш11111111111Ш1Н1Ш11111Ш1|||и1111111111|ц 
|  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  Д РА М А ТИ ЧЕСКИ Й  |  

ТЕАТР ни. А. С. ГРИБОЕДОВА.
= 3 октября Е

К О ВА РС Т ВО  И Л Ю Б О В Ь
р  = 4 октября, днем

КО ВА РС Т ВО  И Л Ю Б О В Ь
»  г  Начало дневных спектаклей в 12 час. дня, Ц 
У  = вечерних — в 8 час. веч. =
^ Ш11111111Ш111ППШ111111|1ШШШ111111|||||||||||||||11|11|1|||||||||||||П
/ яттмтттшттттттш^штттт
|  |  Тбилисский ломбард сообщает в допол- / 
/  |  нение к опубликованному в газете «За - ' /  

^ >?ря Востока» от 1/1Х-1953 г. объявлению р 
Р  О ТОМ, что выкуп закладов и сданных на /  
’/■ хранение вещей, срок выкупа которым пока не У? 
р  наступил, будет производиться до 1/Х1-1953 г. у  
/. Невыкупленные в срок просроченные закла- /  
*  ды и принятые на хранение вещи будут реа- р 
^  лнзованы и претензии по ним Ломбардом 

не будут приниматься. р
Администрация. |

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ:
Театр оперы и балета им. 3. Палиашвили — 

«Лакмэ»; театр нм. Руставели — «Молодая учи
тельница»: театр им. Грибоедова — «Коварство 
и любовь»; театр армянской драмы — «Беспо
койные 0 юди»; Грузинский ТЮ З — «Киквидзе» 
(аб. Кч 31, нач. в 7 час. веч.); театр санкуль- 
т>ры — «Гоча Мнндиаури»; Грузинский куколь
ный театр — «Мзечабуки» (нач. в 11 час.).

Срочно продается пианино конц., хор. 
сохран. Вид. целый день. Спр. 

по адр.: ул. Бесики, 5, подъезд, 2-й зтаж. 
Мирианашвили.

Больш ое цирковое представление в 3-1 отделениях
с участием

КИТАЙСКИХ И КОРЕЙСКИХ а р т и с т о в
и ведущ их мастеров СОВЕТСКОГО ЦИРКЯ

БОЛЬШОЙ ПАРАД-ПРОЛОГ «ДРУЖ БА НАРОДОВ»
Начало а 8 час. 30 мин. вечера.
В  воскресенье, 4 октября, г

2 Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я
— Начало 1-го — • 12 час.. 2-го -  а 3 часа дня. Билеты продаются а кассах Госаирка. «§
И  Принимаются заявки на коллективные Детн до 16 лет на вечерние представления 
Ш  посещения. не- допускаются. ~-

1МI ПМПНШНаИПП I I ШШШIШ*И1111111111111I I I ГШIТШ111111111I I I I I * Гй

Н. М. Ткемаладзе, К. А. Иванов, Г. Е . Чих- 
ладзе, А. Т. Хвнчия, Д . Г. Купрадзе, Г. П. 
Патаридэе, В . А. Дидебулидзе, В. Р . Тогони- 
дзе. Д. К- Чолокашвили выражают соболез
нование Д. Е . Долидзе по случаю смерти 

его матери 
Марии Георгиевны Долидзе.

Е. Г. и Т. Г. Теришвили извещают о смерти 
матери

Зои Федоровны Териевой. •
Гр. панях. 3 октября, в 7 час. веч., на кв.— 
Сабуртало, Анагская ул., 16. Вынос 4 октября, 

в 6 час. веч.

М. Берозашвили. А. Есаян, Г. Строев, Г . Гри
горян, Е. Сидава. Г. Широкий, И. Арапкин, 
Г. Спиранди, А. Мелик-Шахназаров, Г . Д ж а
нелидзе, К. Степанян выражают соболезнова
ние С. М. Оманидзе по случаю смерти 

его сына 
Гоги.

Коллектив Тбилисского театра оперы и балета 
им. 3. Палиашвили выражает соболезнование 
главному хормейстеру театра Е. Г. Теришвили 

по случаю смерти ее матери 
Зои Федоровны Териевой.

Г. М. Махарадзе. А. К. Котия,- А. М. Бери- 
швили, Н. И. Меканари, А. Г. Галстян, А. М. 
Зутте, Т. П. Гагнидзе, Н. П. Кнзирия, Н. Н. 
Асатиани. А И. Арутюнова, А. Г. Абазов, 
Д. И. Кипиаии выражают соболезнование 
Д. Е. и К. А. Долидзе по случаю смерти 

их матери 
Марии Георгиевны Долидзе.

Г  М. Заридзе, Б  А. Салуквадзе, С. В . Мои- 
ецрапишвили, Н. А. Ландия, К. М. Барами
дзе. А. Г. Чхетиани. Г. К. Сахокия, Г. Г. 
Чхеидзе, Г. К. Русия, И. Н. Романишвили, 
П. Б. Намгаладзе вырзжают соболезнование 
Д. Е. Долидзе по случаю смерти его матери 

Марии Георгиевны Долидзе.

Врачи — слушатели цикла окулистов извещают 
о смерти 

Аниы Корниловны Храмелашвили 
и выражают соболезнование семье покойной.
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инф орм ации- 3-17-03, писем- 3-12-83, корреспондентской сети- 3-18-27, иностранной информации—3-17-44. Издательсгво-3-22-83. Преем объявлена3—3-18-02. Бухгалтерия- 8-34-42. Директор типографии—3-16-70. Техническая часть—3 11-28.

Типография «Заря Востока» вм. А Ф. Мясникова, Главного упраалення оо делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ04672


